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Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

КУРСЫ ВАЛЮТ

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Газета основана
и издается

в Воронеже
с 20 мая 1917 года

№ 84  (24518).  Вторник,  7  июня  2005  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ruАдрес в Интернете: www.kommuna.ru

Сообщения подготовили:
Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Сергей КРОЙЧИК,

Юлия  САВЕЛЬЕВА, Ирина ШАБАНОВА.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

После взятия проб воды на озерах и реках города в местах,
где чаще всего купаются люди, санитарные врачи определили,
что к купальному сезону в Воронеже в данный момент готов
только один пляж на реке Усманке в районе поселка Боровое.
На остальных выявлена масса недоработок " не проведены
очистка акватории, ремонт туалетов и кабин для переодевания.

По паразитологическим показателям теперь уже традицион"
ное первое место заняло водохранилище. В пробах воды на
Петровской набережной были обнаружены цисты лямблий, в
районе Чернавского моста – яйца остриц, в районе Вогрэсов"
ского моста – яйца остриц и токсокар. По опыту прошлых лет,
санитарные врачи предупреждают, что в жару вода в воронеж"
ском «море» будет, помимо всего прочего, кишеть бактериями,
поэтому купаться там не рекомендуется. Уже сейчас по бакте"
риологическим показателям не соответствует гигиеническим
требованиям река Тавровка в поселке Масловка.

К счастью, вирусологических показателей, как и санитарно"
химических, в водоемах не зафиксировано.

Ирина ШАБАНОВА.

Купание
с риском

Несмотря на ежегод5
ные предупрежде5
ния санитарных
врачей о том, что
купаться в Воронеж5
ском водохранили5
ще опасно для
жизни, некоторым
воронежцам,
похоже, это невдо5
мек. Облюбовав
несколько местечек
на берегу городского
«моря», туда, рискуя
своим здоровьем,
приходят освежить5
ся целые семьи. Хотя
данные сотрудников
территориального
управления Роспот5
ребнадзора по
Воронежской
области ужасают.

Цены меняют 	
значит, скоро пенсию

повысят

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, преимущественно без
осадков; ветер умеренный, температура плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.плюс 22�27.

8 июня8 июня8 июня8 июня8 июня по области – облачно с прояснениями, преимуще"
ственно без осадков, ветер умеренный, температура ночью
плюс 11�16,плюс 11�16,плюс 11�16,плюс 11�16,плюс 11�16, днем плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.плюс 23�28.

9 июня9 июня9 июня9 июня9 июня по области – местами кратковременные дожди, гро"
зы, в отдельных пунктах сильные дожди, днем – с градом; ветер
северо"восточный умеренный, при грозе местами порывистый;
температура ночью плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17, днем плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.

Завершается и сев подсолнеч"
ника. На 2 июня из запланиро"
ванных 411,4 тыс. га его посея"
но 390 тыс. га (почти 95%). Прак"
тически завершили эту работу
сельхозпредприятия Калачеев"
ского, Грибановского, Кантеми"
ровского, Павловского, Россо"
шанского, Таловского и ряда
других районов. Отдельные хо"
зяйства взамен зерновой груп"
пы свободные и обработанные
поля используют под подсолнеч"
ник.

А вот сроки сева сахарной
свеклы уже прошли. В нынеш"
нем году она расположилась на
105,7 тыс. га площадей (89% от
плана). Опять же из"за небла"
гоприятной, ненастной погоды в
мае полеводам не удалось досе"
ять примерно 16 тыс. га сладко"
го корня.

Сейчас сельхозпредприятия
занимаются уходными работа"
ми, идет формирование густоты
насаждений, обработка посе"
вов против болезней и вреди"
телей. В ряде хозяйств Ольхо"
ватского и Кантемировского
районов отмечается распрост"
ранение лугового мотылька,
который перемещается со сто"
роны Луганской области. Но, по
информации из Главного управ"
ления агропромышленным ком"
плексом областной администра"
ции, ситуация находится под
полным фитосанитарным конт"

Сев  завершаетсяСев завершается
Хозяйства области заканчивают яровой сев. В нынешнем
году из5за погодных условий не досеяно около 50 тысяч
ранних зерновых. Частично они заменяются поздними
культурами: просом, гречихой, кукурузой на зерно.

ролем, средства защиты для
обработки растений имеются в
достатке.

К сожалению, аграрии так и
не смогли в полной мере запас"
тись к весеннему севу минераль"
ными удобрениями. Их внесено
на поля на 20 тыс. тонн меньше
по сравнению с тем же перио"
дом прошлого года (в общей
сложности 81,7 тыс. тонн). Не
сработала схема обеспечения
сельхозтоваропроизводителей
по товарному кредиту, кстати, по
вине некоторых хозяйств, так и
не рассчитавшихся с долгами за
полученные средства химиза"
ции. Пришлось всем сельхоз"
предприятиям рассчитывать
только на себя. Диспаритет цен
на энергоносители и сельскохо"
зяйственную продукцию также
повлиял на приобретение хозяй"
ствами минеральных удобрений:
цены на зерно и молоко падают,
тогда как на электроэнергию,
горюче"смазочные материалы,
на те же удобрения растут, что,
естественно, не лучшим образом
влияет на возможности повыше"
ния продуктивности поля.

У полеводов же впереди " за"
готовка кормов, которая акти"
визируется со дня на день, после
окончания сева.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ,
пресс5центр администрации

Воронежской области.

Завтра 5 День социального работника. Наличие в
календаре этого профессионального праздника 5
свидетельство общественного признания заслуг
людей, по призванию и долгу проявляющих
заботу о наиболее уязвимых слоях населения.

В этот день воздаются почести работникам отраслей,
которые представляют собой большую силу, стабилизиру"
ющую социальную обстановку в области. По случаю праз"
дника областная администрация и областная Дума награ"
дили почетными грамотами 36 лучших специалистов со"
циальной работы. В их числе " Валентина ПОПОВА из
Верхней Хавы, Ирина ЕРОХИНА из Павловска, Любовь
КОВАЛЕВА из Воробьевки, Валентина ОЛЕЙНИКОВА
из Богучара, Галина СУКМАНОВА из Новой Усмани, са"
нитарка Воронежского областного геронтологического
центра Анна ПОПОВА, шеф"повар Садовского дома"ин"
терната для престарелых и инвалидов Вера АЗОВСКАЯ,
заведующая службой срочной социальной помощи из Та"
ловского района Елена ШВЕДОВА, заведующая отделе"
нием срочной социальной помощи на дому из Острогожс"
кого района Ольга НАЗАРЕНКО, воспитатель областного
центра социальной помощи семье и детям «Буревестник»
Ирина СЕВОСТЬЯНОВА, начальник сектора труда и тру"
довых отношений комитета по труду и социальной защите
населения Семилукского района Евгения САРАТОВА, за"
ведующая отделением социального обслуживания на дому
из Грибановского района Людмила ШИПИЛОВА. Награ"
ду получила и социальный педагог областного центра
реабилитации детей и подростков с ограниченными воз"
можностями «Парус Надежды» Светлана ЛЕСОВИК, ко"
торую вы видите на снимке.

Николай КАЛУГИН.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ

Во вновь избранный полит"
совет (71 человек) вошли гу"
бернатор Владимир Кулаков,
его первый заместитель Сер"
гей Наумов, председатель Во"
ронежской городской Думы
Сергей Колиух.

Председателем региональ"
ного политсовета единогласно
был вновь избран спикер об"
ластного парламента Юрий
Титов. Его первым заместите"
лем стал депутат Госдумы Алек"
сандр Сысоев, заместителями
– депутат облдумы Виктор Мес"

Воронежские «единороссы»
в первой двадцатке

нянкин и ректор ВГАСУ Игорь
Суровцев.

По мнению участвовавшего в
работе конференции вице"спи"
кера Государственной Думы,
секретаря Президиума генсове"
та «Единой России» Вячеслава
Володина, Воронежское регио"
нальное отделение «ЕР» входит в
двадцатку  лучших по стране. Кро"
ме того, «Единая Россия» " самая
массовая политическая органи"
зация в нашей области: в ее ря"
дах насчитывается 18,5 тысячи
членов.

4 июня прошла конференция Воронежского регионального
отделения политической партии «Родина», созванная
Президиумом партии.

«Родина» определила
новых лидеров

Профсоюзы организовали
сбор подписей под обращением
к Президенту России, в котором
потребовали повышения уров"
ня жизни бюджетников. До на"
стоящего времени не определе"
ны сроки, размеры и условия
поэтапного увеличения зарпла"
ты учителей. А прогнозируемые
расходы федерального бюдже"
та"2006 учитывают лишь приня"
тое решение об индексации зар"
платы бюджетников на 10 про"
центов с 1 октября текущего года
и не содержат предложений по
срокам и размерам индексации
в 2006 году.

Правительственная сторона

Образование протестует
Очередная Всероссийская акция протеста профсоюзов
работников народного образования и науки, состоявшая5
ся в пятницу, в Воронеже обошлась без уличных манифе5
стаций.

Российской трехсторонней ко"
миссии по регулированию соци"
ально"трудовых отношений укло"
няется от рассмотрения требо"
ваний профсоюзов отрасли, на"
стаивающих на двукратном уве"
личении зарплаты бюджетни"
кам. Профсоюзы, в свою оче"
редь, намерены, в случае невы"
полнения их требований, прове"
сти новую всероссийскую акцию
и даже уже определили дату – 12
октября. Нынешнюю акцию про"
теста в Воронежской области
поддержали 43 тысячи 967 ра"
ботников народного образо"
вания.

Сергей КРОЙЧИК.

В минувшую пятницу состоялась отчетно5выборная конфе5
ренция Воронежского регионального отделения полити5
ческой партии «Единая Россия».

На ней присутствовали  делега"
ты практически из всех местных
отделений, а также представите"
ли центральных руководящих и
контрольных органов партии и
целая группа сотрудников феде"
ральной службы регистрации.

Председателем политсовета
регионального отделения избран
Сергей Чаплинский. Кроме того,

избраны два заместителя: Алек"
сандр Корнев и Владимир Щер"
баков, а также сформированы
новый политсовет (21 человек) и
ревизионная комиссия. На этой
же конференции избраны 34 де"
легата на партийный съезд «Ро"
дины», который пройдет  11 июня
в Москве.

 Владимир АНТОНОВ.

Автобус для детейинвалидов
Отдел милосердия Воронежско�Борисоглебской епар�
хии и общественная организация «Надежда» по благо�
словению митрополита Сергия приобрели автобус для
перевозки людей на инвалидных колясках. «Надежда»
уже много лет занимается проблемами детей, больных ДЦП.
В Воронеже, к сожалению, не предусмотрены условия для
передвижения людей на инвалидных колясках, и этот авто!
бус – первый шаг к решению данной проблемы. В скором
времени состоится первая паломническая поездка боль!
ных детей по святым местам и храмам Воронежа.

В медакадемии новый факультет
Воронежская государственная медицинская академия
им.Н.Бурденко (Лиц. 24Г�1804 Мин. обр. РФ) пополни�
лась еще одним факультетом – среднего медицинско�
го и фармацевтического образования, готовящим мед!
сестер, зубных техников и фармацевтов. Прием докумен!
тов ! с 20 июня по 15 июля. Приемные экзамены начнутся
16 июля и будут проходить в форме собеседования по био!
логии, русскому языку и литературе  (изложение). Кстати,
преподаватели факультета ! люди известные не только в
области, но и в стране, а подготовка студентов проходит и
на клинических базах медакадемии. Справки по телефо!
нам: (0732) 35�61�97, 53�02�80.

На пьяных устроили облаву
250 водителей, севших за руль нетрезвыми, выявили
сотрудники воронежской ГИБДД в ходе четырехднев�
ного областного профилактического рейда «Нетрезвый
водитель». Еще более 60 отказались от медицинского осви!
детельствования, что, согласно измененному Кодексу об
административных правонарушениях, квалифицируется
как управление транспортным средством в нетрезвом со!
стоянии и наказывается лишением прав на срок от 1,5 до 2
лет. Как сообщили в отделении пропаганды областной
ГИБДД, каждый пятый из нарушителей – житель областно!
го центра.

Последняя высота
В минувшую субботу в Рамонском районе при выпол�
нении высотных малярных работ погиб  альпинист.
Несчастье случилось на базе отдыха «Лесная сказка». Как
сообщили в пресс!службе ГУВД Воронежской области, бри!
гада воронежских альпинистов в этот день красила водона!
порную  вышку.  По  версии следствия, 21!летний мужчина
отравился парами краски, потерял сознание и упал в воду.
Спасти его не удалось.

R

Геннадий МАКИН:

Наш девиз прежний �
работать для людей

Как сегодня, помню один из июнь5
ских дней 2000 года, когда так же
ярко светило летнее солнце и так
же кружился над улицами Вороне5
жа тополиный пух, и короткую
встречу с Геннадием МАКИНЫМ –
человеком в области известным и
уважаемым. «Можете поздравить:
мы открылись, 5 поделился Генна5
дий Иванович. И представился в
новой должности: «Вице5президент
5 начальник Воронежского регио5
нального управления Московского
Индустриального банка». С той
поры «Коммуна» не раз рассказыва5
ла о работе этого банка, делился
Геннадий Иванович и своим виде5
нием социально5экономических
проблем в Воронежской области и
путей их решения.
И вот – новая встреча с Геннадием
Макиным. К прежним его солидным
титулам – вице5президента МИнБ,
доктора экономических наук,
академика – нынешней весной
прибавился еще один: Макин
избран депутатом Воронежской
областной Думы.

" Геннадий Иванович, наша беседа про"" Геннадий Иванович, наша беседа про"" Геннадий Иванович, наша беседа про"" Геннадий Иванович, наша беседа про"" Геннадий Иванович, наша беседа про"
ходит как раз в дни вашего первого, пустьходит как раз в дни вашего первого, пустьходит как раз в дни вашего первого, пустьходит как раз в дни вашего первого, пустьходит как раз в дни вашего первого, пусть
пока и маленького, юбилея. А как вы счита"пока и маленького, юбилея. А как вы счита"пока и маленького, юбилея. А как вы счита"пока и маленького, юбилея. А как вы счита"пока и маленького, юбилея. А как вы счита"
ете, пять лет – много это или мало?ете, пять лет – много это или мало?ете, пять лет – много это или мало?ете, пять лет – много это или мало?ете, пять лет – много это или мало?

" Для истории, конечно же, это очень и
очень мало. Не так много, в принципе, и для

конкретного человека: тот, кто родился пять
лет назад, еще не успел пойти в школу. А вот
для коллектива это, с одной стороны, и мало,
но, с другой стороны, уже достаточно для того,
чтобы посмотреть на то, как воплотилась в
жизнь задуманная идея, и воплотилась ли
она вообще. Так вот, оценивая наши дей"
ствия за минувшее пятилетие, можно смело

сказать: идея создания на воронежской зем"
ле филиала Московского Индустриального
банка дала весомые и добрые плоды. Фили"
ал состоялся. Более того. Несмотря на то, что
число кредитных организаций, функциони"
рующих в Воронежской области, в послед"
ние годы заметно возросло и ныне прибли"
жается к 40, наш филиал сумел занять среди
них достойную нишу. По объему привлечен"
ных денежных средств и по кредитным вло"
жениям в экономику мы прочно входим в
первую десятку. Это неплохо.

Неплохо и то, что за пять лет нам удалось
сформировать коллектив единомышленни"
ков, которые нацелены на то, чтобы дружно
жить, слаженно работать и работать на поло"
жительный результат.

Третье, и самое важное достижение этих
пяти лет, " сформирован костяк клиентской
базы, костяк партнеров банка, на которых
мы сегодня уверенно опираемся и которые
доверяют нам свои сбережения. Что тоже не
случайно, ибо изначально банк строился по
принципу «домашнего банка», то есть такого
банка, куда наш клиент шел бы как к себе
домой, где его всегда ждут, всегда рады ему
и всегда готовы помочь в решении всех воз"
никающих вопросов. Главное для нас – это
доверительные отношения с клиентом, осно"
ванные на принципах равноправного парт"
нерства, с одной стороны, и ответственности
перед клиентом по взятым на себя обяза"
тельствам – с другой.

Окончание на 25й стр.

От них
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 Подписан Указ
Владимир Путин подписал Указ «О присуждении Государ�
ственных премий Российской Федерации 2004 года», со!
общает пресс!служба Президента России. Лауреатами Гос!
премий РФ стали девять человек.

Создадут две бригады
На границе России и Грузии бу�
дут созданы две новые легкие
горнострелковые бригады. Об
этом заявил в понедельник министр
обороны РФ Сергей Иванов. «Уже
принято решение на всех уровнях.
Пойдет значительное финансиро!
вание ! около 1 миллиарда рублей,
чтобы создать две новые легкие гор!
нострелковые бригады», ! сказал
министр. Он отметил, что вооруже!

ние на этих легких базах будет совершенно иным. Кроме того,
там будут контрактники. «Они расположатся на границе Рос!
сии и Грузии с задачей поддержки наших пограничников в
рамках программы «Госграница», чтобы предотвратить про!
никновение террористов с территории Грузии на террито!
рию России», ! сказал Иванов.

Будут выявлять
В Кузбассе выявлять гор�
няков�наркоманов при ус�
тройстве на работу помо�
жет создаваемая база дан�
ных, сообщил в понедель�
ник директор по связям с
общественностью ОАО
«Объединенная угольная
компания «Южкузбасс�
уголь» Виталий Базырин.
«База данных, создаваемая по результатам проверок, прове!
денных совместно с наркологами и наркополицейскими, по!
зволит избежать приема на работу наркозависимых горня!
ков, ушедших с других предприятий компании», ! сказал он.
Как сообщили в пресс!службе администрации Кемеровской
области, по поручению губернатора Кузбасса Амана Тулеева
проверки будут проведены на всех шахтах области.

Ищут сбежавших
Около тысячи сотрудников правоохранительных органов
участвуют в поисках трех особо опасных преступников,
которые в ночь с воскресенья на понедельник совершили
побег из исправительной колонии номер 41 города Уссурий�
ска Приморского края. Как сообщил начальник организацион!
ного управления Федеральной службы исполнения наказаний
по Приморскому краю подполковник Вадим Версткин, «поиски
ведутся очень активно». В них задействованы силы УВД При!
морского края, краевого управления Федеральной службы ис!
полнения наказаний, отметил собеседник. «По факту побега из
колонии проводится служебная проверка. Устанавливаются
причины побега, возможная причастность к нему работников
колонии», ! сказал Версткин.

Переходит в ЦСКА
Нападающий испанского футбольного клуба «Реал Сосьедад»
и сборной Турции Нихат Кахведжи переходит в московский
ЦСКА. В год он будет получать 2 миллиона евро. Контракт с
25!летним турком планируется подписать 20 июня, сообщила в
понедельник стамбульская газета «Хюрриет». По данным изда!
ния, ЦСКА заплатит за трансфер турецкого легионера 20 милли!
онов евро. «Хюрриет» также утверждает, что в перспективе турец!
кий футболист может перейти в английский клуб «Челси». Перед
подписанием контракта с ЦСКА «самый дорогой турок», как окре!
стила Нихата местная пресса, пройдет обязательный медосмотр.
Как ожидается, его презентация в армейском клубе пройдет 4 июля.

Обезьяны заразились
Около 30 обезьян, живущих на горе Шоушань на юге Тайва�
ня, заразились вирусом CHV�1, безопасным для самих жи�
вотных, но смертельно опасным для человека. Тайваньские
власти пытаются ограничить доступ туристов и местных жите!
лей на Шоушань, сообщила в понедельник тайваньская газета
«Чайна Таймс». Издание не сообщает, каким образом вирус, ко!
торый также известен как «обезьяний лишай», распространился
среди животных. По мнению ученых, вирус может передаться
человеку при укусе обезьяны. Вирус CHV!1 вызывает у людей
высокую температуру и сильную мышечную боль и может приве!
сти к смерти больного, если будет затронута нервная система. По
данным газеты, смерть наступает в 70 процентах случаях зара!
жения вирусом человека.

По материалам РИА «Новости».

Уважаемые читатели!

ПОДПИСКА

НАШИ ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКСЫ:
51160 – для индивидуальных подписчиков. Цена на 6 месяцев – 234 руб.
51156 – для постоянных подписчиков, участников ВОВ и приравненных
к ним категорий граждан, инвалидов, многодетных семей.
                                                              Цена на 6 месяцев – 228 руб. 90 коп.
51214 – для юридических лиц. Цена на 6 месяцев – 281 руб. 70 коп.

на 2"е полугодие 2005 года на газету

продолжается во всех почтовых отделениях

Подписавшись
на «Коммуну»,
вы получаете возможность
принять участие
в призовой игре.

Главный приз –
ТЕЛЕВИЗОР
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Диплом  для  недоросля
Его теперь можно купить. Как батон колбасы

На земле
и под землей

Объём этого «производства», судя по
приходящим на редакционные электрон�
ные адреса предложениям, растёт гораз�
до быстрее нашего ВВП. Столичным лен�
тяям «добросовестные» производители
липы доставляют дипломы на дом, словно
быстрый завтрак, чуть ли не в течение
получаса. Подделку предлагают и под зем�
лёй (в метрополитене), и на земле (на рын�
ках и в других людных местах), и даже в
виртуальном мире – Интернете.

В первом же переходе метро между
станциями «Кузнецкий мост» и «Лубянка»,
куда я спустилась в поисках продавцов,
мне встретились две юные красавицы,
держащие в руках таблички «Дипломы».
Они не прятались в толпе, словно серые
мышки, – одеты были ярко и, не стесня�
ясь, раздавали прохожим свои визитные
карточки, охотно отвечая на любые воп�
росы заинтересовавшихся.

– Вы продаёте дипломы государствен�
ного образца?

– Да, есть выполненные на бланках
Гознака и напечатанные простым типо�
графским способом.

– У вас только московские вузы?
– Можем сделать абсолютно любой.
– И этот диплом будет числиться в базе

данных этого учебного заведения?
– К сожалению, не всегда. Выберите

вначале нужный вам вуз, и мы ответим,
можем ли провести этот диплом.

– Что значит «провести»?
– Это и значит внести в базу данных

вуза. Будете числиться там как бывший
студент. Вот возьмите визитку, определи�
тесь с вузом и факультетом и звоните.

Мой диалог с наземными продавцами
был практически таким же. Не думали кон�
спирироваться и продавцы в Интернете.
Стоило набрать словосочетание «поддель�
ные дипломы» – и… вот они, голубчики.
Поисковик выдал полторы тысячи сайтов,
более пятисот из которых предлагали по�
тенциальным клиентам фальшивые дип�
ломы, аттестаты, справки, свидетельства
и т.д. Все сайты составлены весьма про�
фессионально и содержат обширную ин�
формацию и о самих поддельных дипло�
мах, и об изготовителях.

Особенно обстоятелен портал ОАО «Под�
дельные дипломы». Он рекламирует не
только свою продукцию, но и сотрудников.
Представлены фото всех руководителей,
причём с характеристикой: это замеча�
тельный каллиграф с художественным об�
разованием, это бухгалтер, который чест�
но рассчитает стоимость вашего будущего
диплома, а это генеральный директор про�
екта собственной персоной. Просто печа�
тай эти фотографии да вывешивай на стенд
«Их разыскивает милиция»!

Остальные сайты немного поскромнее,
однако и там торговля идёт вовсю. Немуд�
рено, ведь построены они с подкупающей
ясностью: «Вот наш прайс�лист, вот анкета

для заказчика» – ничего лишнего, всё по�
нятно даже недорослю. На таких здесь и
ориентируются.

Ну что ж, попробуем и себя в роли этого
самого заказчика.

На сайте www.vip�diplom.ru заполняю
все поля анкеты. Кстати, их оказалось не
так много. Адрес, телефон и, конечно, ин�
ститут, о котором мечтаю. Честно скажу,
безумно люблю музыку, это и определило
мой выбор. В строке «вуз» пишу «Музы�
кальная академия имени Гнесиных», класс
скрипки. Подумаешь, нет слуха, в наше
время это не проблема.

Некий Илья, сотрудник «вип�дипломов»,
мгновенно прислал на мою электронную

почту номер своего телефона:
– К сожалению, провести такой диплом,

– сообщил Илья, – не получится. Зарегис�
трировать в базе данных вуза мы можем
только дипломы по экономике и управле�
нию. Но уверяю, он всё равно будет, как
настоящий! Стоить ваша «Гнесинка» будет
600 долларов, 200 – предоплата.

Желание клиента �
закон!

Каждая такая Интернет�страница пора�
жала разнообразием продукции, тут тебе
и красные дипломы, и справки о непол�
ном высшем образовании, и академиче�
ские справки. Некоторые «фирмы», дабы
успешно конкурировать на рынке диплом�
но�аттестатного бизнеса, предлагали до�
полнительные услуги – исправление за�
писей в различных документах.

Удаление «брачного» штампа в паспор�
те без развода стоит немногим более 150
долларов. А исправление в аттестате «тро�
ек» на «пятерки» – и того меньше. Каче�
ство и полное отсутствие следов «фирма»
гарантирует!

Подделка и исправление печатного тек�

ста, текста, написанного тушью или черни�
лами, под ламинатом, под пленками, впе�
чатка и врисовка, отклейка виз и фотогра�
фий, удаление записей, имитация почер�
ка, восстановление документов по образ�
цам… – это только десятая часть всех
предлагаемых услуг.

Желание клиента – закон. За 800 у.е. из
безработной замужней тридцатилетней
дамы вы превратитесь в свободную двад�
цатилетнюю, причём с десятилетним ста�
жем работы практически в любой структу�
ре.

Сколько сейчас липовых специалистов
учат, лечат и всячески нас обслуживают?
Не удивлюсь, если в ближайшие годы ста�
нет признаком хорошего тона дарить дру�
гу на юбилей, например, диплом кандида�
та наук (35 тысяч рублей) или красный
диплом государственного экономическо�

го вуза сыну в день окончания школы (60
тысяч рублей). Цена�то приемлемая и по�
дарок приятный. Кстати, есть и так назы�
ваемые дипломы для бедных.

Девушка, торгующая документами в пе�
реходе на станции «Комсомольская», с про�
фессиональным азартом объясняла мне,
что существует четыре основные разно�
видности подделок.

Первая – обычная типографская печать
без водяных знаков и использования спе�
циальных красок. Такой диплом хорош
только для того, чтобы показывать его из�
далека. Специалист отличит подделку сра�
зу. Покупают эту продукцию редко и в со�
лидные организации с ней не приходят.
Цена: 12–15 тысяч рублей.

Вторая – типографская печать с водя�
ными знаками. Выглядит солиднее. Ско�
рее всего, кадровик какого�нибудь произ�
водственного предприятия не придаст зна�
чения отсутствию в бумаге металлизиро�
ванных нитей и краски, флюоресцирую�
щей в инфракрасных лучах. Цена: 15–20
тысяч рублей.

Третья – это диплом, напечатанный в
типографии Гознака. Он всем хорош, даже
можно сказать, что он «почти» настоящий.
Воруют такие «корочки» обычно на дистан�

ции между Гознаком и вузом. Стоят они
30–45 тысяч рублей.

И, наконец, четвёртая разновидность,
самая замечательная – проведённые дип�
ломы. То есть занесённые нечистыми на
руку руководителями высших учебных за�
ведений в дипломный реестр вуза. Обла�
датель такого «аттестата», естественно,
никогда в вузе не учился, однако числится
в нём как сдававший сессии и защитив�
шийся. Цена: 250 – 400 тысяч рублей.

Естественно, цены варьируются в зави�
симости от престижа учебного заведения,
а стоимость зарубежных дипломов на по�
рядок выше, чем российских. Но теорети�
чески «провести» можно абсолютно лю�
бой диплом.

Масла в огонь дипломного бизнеса под�
ливают и работодатели. В наше время
новички – люди ненужные. Ни один дирек�
тор магазина не желает объяснять только
что принятому на работу продавцу�кон�
сультанту специфику его обязанностей.
Куда как проще написать в объявлении о
вакансии «опыт работы от 2 лет, в/о». А
нужно ли продавцу в/о? А секретарю? А
няне?

Конечно, эти люди не побегут поступать
в институт, а мошенники уже в курсе: кто�
то нуждается в их услугах.

Несколько лет назад, будучи ещё сту�
денткой, я решила подработать. Обрати�
лась в местный отдел соцобеспечения.
Судя по объявлению, висевшему на его
дверях, работу там предлагали незамыс�
ловатую – покупать и доставлять одино�
ким пенсионерам�инвалидам  продукты
питания. Первое требование кадровика
было простым:

– Диплом!
– Я учусь на третьем курсе журфака.
– Нет. Без диплома или хотя бы справки

о неполном высшем образовании принять
вас я не могу.

Зачем ей квалифицированный специа�
лист? Таскать сумки?

Нездоровая это ситуация, когда при при�
еме на любую работу требуют диплом. Не
должно так быть. Именно скудоумным ра�
ботодателям новички и подсовывают липу
вместо документов об образовании. Не
смертельно, когда таким образом на пред�
приятие устраивается секретарь или бух�
галтер, а когда диплом покупает, напри�
мер, аптекарь�провизор?

Те работодатели, которые ищут специа�
листов, а не неучей, должны особенно вни�
мательно относиться к представляемым
дипломам. От подделки их отличает бума�
га с многотоновым водяным знаком, ме�
таллизированными нитями, защитными
нитями с микротекстом и свечением в уль�
трафиолетовых лучах, различные виды
светящихся и несветящихся волокон и лю�
минесцентная краска.

Впрочем, знания даже обладателей
таких дипломов теперь надо проверять.
А то вот недавно был снят с весьма от�
ветственной должности, полученной
благодаря подделке, некомпетентный
сотрудник одного из федеральных ми�
нистерств…

Ольга СМИРНОВА
 с разрешения

«Литературной газеты».

«Терять» пять лет на студенческой скамье, забивать голову формулами и
датами и портить нервы на сессиях – вот как представляют себе путь к
высшему образованию некоторые (увы, не столь уж малочисленные) наши
современники. А спрос, как известно, рождает предложение.

Оперативная съемка: в Москве разоблачена банда, продававшая
поддельные дипломы в метро.

Наш девиз прежний...
Окончание.

Начало на 1*й стр.
Так что есть все основания

говорить о том, что главные за�
дачи первого этапа нами вы�
полнены.

� А если, Геннадий Ивано�� А если, Геннадий Ивано�� А если, Геннадий Ивано�� А если, Геннадий Ивано�� А если, Геннадий Ивано�
вич, перевести итоги этогович, перевести итоги этогович, перевести итоги этогович, перевести итоги этогович, перевести итоги этого
первого пятилетия на языкпервого пятилетия на языкпервого пятилетия на языкпервого пятилетия на языкпервого пятилетия на язык
конкретных цифр и фактов, токонкретных цифр и фактов, токонкретных цифр и фактов, токонкретных цифр и фактов, токонкретных цифр и фактов, то
как они будут выглядеть?как они будут выглядеть?как они будут выглядеть?как они будут выглядеть?как они будут выглядеть?

� Достаточно внушительно,
ибо мы эти годы росли и ввысь,
и вширь, и вглубь. Ввысь – на�
пример, построили новое зда�
ние филиала на улице Театраль�
ной, которое своей красотой и
неповторимостью органично
вписалось в облик этой истори�
ческой части города. Вширь –
активно шагая в районы облас�
ти, где уже имеем два дополни�
тельных офиса – в Россоши и
Боброве – и ставим в повестку
дня вопрос об открытии таких
же офисов в Анне, Лисках, Пав�
ловске. Вглубь – значительно
расширяя диапазон банковских
услуг, внедряя самые современ�
ные и прогрессивные техноло�
гии.

Говоря более конкретно, от�
мечу, что на сегодняшний день в
региональном управлении от�
крыто более 1600 счетов юри�
дических лиц и более 15 тысяч
счетов физических лиц. Клиен�
тами банка являются как круп�
ные, системообразующие для
экономики региона предприя�
тия, например, ОАО «Домостро�
ительный комбинат», ОАО
«Связьстрой�1», филиал ООО
«РАСКО» � один из наиболее зна�
чимых экспортеров области, так
и небольшие частные структу�
ры, включая более 400 пред�
принимателей. Кстати, кредиты
для становления и развития
малого и среднего бизнеса про�
писаны у нас особой строкой.
Мы хорошо понимаем, что в об�
ласти немало предприимчивых,
талантливых людей, которым
для реализации начинаний час�
то не хватает одного – первона�
чального, стартового капитала.
Большим же банкам порой не
до них. У нас подход иной: мы
стремимся идти малому бизне�
су навстречу. Ведь это и появле�
ние новых производств, и со�
здание новых рабочих мест, и, в
конечном итоге, дальнейшее
расширение нашей клиентской
базы.

Столь же плодотворно рабо�
таем мы сегодня и с селом. На�
ряду с традиционными кредита�
ми на неотложные сезонные
нужды – например, на ГСМ,
удобрения – предоставляем и
более долгосрочные. Как агра�

рий знаю: воронежское село
сейчас делает первые шаги в
переходе к новым ресурсосбе�
регающим технологиям, и очень
важно вовремя подставить ему
надежное финансовое плечо.

� Вы пока ничего не сказали о� Вы пока ничего не сказали о� Вы пока ничего не сказали о� Вы пока ничего не сказали о� Вы пока ничего не сказали о
работе с физическими лицами…работе с физическими лицами…работе с физическими лицами…работе с физическими лицами…работе с физическими лицами…

� Тут у нас тоже вырисовался
широкий спектр кредитования
под достаточно низкие процен�
ты. Например, на покупку мебе�
ли, бытовой техники, автомоби�
ля, обучение, лечение, другие
неотложные нужды. Одним из
первых в регионе наш банк ос�
воил такой продукт, как ипотеч�
ное кредитование населения на
покупку жилья.

Добавлю сюда, что жители
Воронежа и области, пользуясь
услугами нашего регионально�
го управления и наших допол�
нительных офисов, могут раз�
местить денежные средства во
вклады и депозиты, оплатить
коммунальные платежи, осуще�
ствить покупку�продажу иност�
ранной валюты, сделать пере�
вод денежных средств за рубеж
и по России с помощью различ�
ных платежных систем (Western
Union, Анелик), получить плас�
тиковые карты российских и
международных платежных си�
стем, купить дорожные чеки,
памятные монеты из драгоцен�
ных металлов и т.д. Помимо это�
го, в прошедшем году филиалом
подписан договор с областным
Пенсионным фондом, согласно
которому пенсионеры имеют
возможность переводить пен�
сии во вклады, открытые в фи�
лиале.

� Но ведь такие же и похожие� Но ведь такие же и похожие� Но ведь такие же и похожие� Но ведь такие же и похожие� Но ведь такие же и похожие
банковские продукты и услугибанковские продукты и услугибанковские продукты и услугибанковские продукты и услугибанковские продукты и услуги
предлагают и другие кредитныепредлагают и другие кредитныепредлагают и другие кредитныепредлагают и другие кредитныепредлагают и другие кредитные
учреждения города и области,учреждения города и области,учреждения города и области,учреждения города и области,учреждения города и области,
а их, как вы уже отметили, по�а их, как вы уже отметили, по�а их, как вы уже отметили, по�а их, как вы уже отметили, по�а их, как вы уже отметили, по�
чти сорок. Что вы делаете, что�чти сорок. Что вы делаете, что�чти сорок. Что вы делаете, что�чти сорок. Что вы делаете, что�чти сорок. Что вы делаете, что�
бы воронежцы, стоящие передбы воронежцы, стоящие передбы воронежцы, стоящие передбы воронежцы, стоящие передбы воронежцы, стоящие перед
той или иной проблемой илитой или иной проблемой илитой или иной проблемой илитой или иной проблемой илитой или иной проблемой или
решая ту или иную задачу, дажерешая ту или иную задачу, дажерешая ту или иную задачу, дажерешая ту или иную задачу, дажерешая ту или иную задачу, даже
самую простую, обратилисьсамую простую, обратилисьсамую простую, обратилисьсамую простую, обратилисьсамую простую, обратились
именно в Московский Индуст�именно в Московский Индуст�именно в Московский Индуст�именно в Московский Индуст�именно в Московский Индуст�
риальный банк?риальный банк?риальный банк?риальный банк?риальный банк?

� Вопрос очень правильный.
Под лежачий камень, как изве�
стно, вода не течет, и мы стара�
емся все сделать, чтобы при�
влечь клиентов не громкими
обещаниями или крикливой
рекламой, а современной по�
становкой всей системы рабо�

ты с ними. Да, кредитных учреж�
дений сегодня в Воронеже не�
мало, но ко многим из них мы
относимся  не столько как к кон�
курентам, сколько как к колле�
гам, у которых чему�то можно
поучиться. Внимательно аккуму�
лируем также столичный и меж�
дународный опыт. В итоге наше
Воронежское региональное от�
деление Московского Индустри�
ального банка  обрело свое соб�
ственное лицо, которое выгод�
но отличает его от других участ�
ников кредитного рынка.

� И каковы, на ваш взгляд,� И каковы, на ваш взгляд,� И каковы, на ваш взгляд,� И каковы, на ваш взгляд,� И каковы, на ваш взгляд,
черты этого лица?черты этого лица?черты этого лица?черты этого лица?черты этого лица?

� Не только на мой взгляд, но
и на взгляд наших клиентов. Это
доступность, оперативность, ка�
чество. Мы этими чертами до�
рожим и будем все делать, что�
бы годы и опыт шли им только на
пользу.

� Геннадий Иванович, неволь�� Геннадий Иванович, неволь�� Геннадий Иванович, неволь�� Геннадий Иванович, неволь�� Геннадий Иванович, неволь�
но вспоминается один из нашихно вспоминается один из нашихно вспоминается один из нашихно вспоминается один из нашихно вспоминается один из наших
разговоров пятилетней давно�разговоров пятилетней давно�разговоров пятилетней давно�разговоров пятилетней давно�разговоров пятилетней давно�
сти. Вы говорили о перспекти�сти. Вы говорили о перспекти�сти. Вы говорили о перспекти�сти. Вы говорили о перспекти�сти. Вы говорили о перспекти�
вах своего открывшегося фи�вах своего открывшегося фи�вах своего открывшегося фи�вах своего открывшегося фи�вах своего открывшегося фи�
лиала, а я вскользь употребиллиала, а я вскользь употребиллиала, а я вскользь употребиллиала, а я вскользь употребиллиала, а я вскользь употребил
сравнение филиалов московс�сравнение филиалов московс�сравнение филиалов московс�сравнение филиалов московс�сравнение филиалов московс�
ких банков с пылесосами, вы�ких банков с пылесосами, вы�ких банков с пылесосами, вы�ких банков с пылесосами, вы�ких банков с пылесосами, вы�
качивающими деньги из про�качивающими деньги из про�качивающими деньги из про�качивающими деньги из про�качивающими деньги из про�
винции в столицу. На что вывинции в столицу. На что вывинции в столицу. На что вывинции в столицу. На что вывинции в столицу. На что вы
отреагировали  достаточно рез�отреагировали  достаточно рез�отреагировали  достаточно рез�отреагировали  достаточно рез�отреагировали  достаточно рез�
ко: «Ни один рубль из прибылико: «Ни один рубль из прибылико: «Ни один рубль из прибылико: «Ни один рубль из прибылико: «Ни один рубль из прибыли
филиала в столицу не уйдет».филиала в столицу не уйдет».филиала в столицу не уйдет».филиала в столицу не уйдет».филиала в столицу не уйдет».
Удалось ли сдержать слово?Удалось ли сдержать слово?Удалось ли сдержать слово?Удалось ли сдержать слово?Удалось ли сдержать слово?

� Мы сейчас ведем беседу в
новом нашем здании, в котором
удобно и комфортно и нашим
сотрудникам, и нашим клиентам.
Скажите, удалось бы нам его
построить, если бы мы свою при�
быль перекачивали в столицу?
Более того: на возведение зда�
ния ушло немало и московских
денег. Или другой пример. Про�
центные ставки по вкладам фи�
зических лиц, которые мы име�
ем право устанавливать само�
стоятельно, одни из наиболее
высоких в регионе, практически
на уровне инфляции. То есть
наши клиенты богатеют вместе
с развитием банка. Такова твер�
дая и вдумчивая политика наше�
го руководства. Не случайно,
Московский Индустриальный
банк, которому, кстати, в ноябре
исполнится 15 лет, успешно раз�
вивается на отечественном фи�
нансовом рынке в качестве уни�
версального кредитного инсти�
тута с разветвленной финансо�

вой сетью. В настоящее время
он представлен более чем 130
подразделениями в 50 городах
России. Практически со всеми
администрациями субъектов РФ,
в которых имеются филиалы бан�
ка, заключены соглашения о со�
трудничестве. Принципиально
важным элементом этих согла�
шений является взятое Москов�
ским Индустриальным банком
обязательство инвестировать в
экономику регионов кредитные
ресурсы в объеме не менее 100
процентов от сумм депозитных
вкладов юридических и физичес�
ких лиц, привлеченных банком в
данных регионах. И это обяза�
тельство с честью выполняется,
в том числе и в Воронежской
области.

� Не зря же знающие вас� Не зря же знающие вас� Не зря же знающие вас� Не зря же знающие вас� Не зря же знающие вас
люди говорят, что Макин нелюди говорят, что Макин нелюди говорят, что Макин нелюди говорят, что Макин нелюди говорят, что Макин не
был бы Макиным, если бы,был бы Макиным, если бы,был бы Макиным, если бы,был бы Макиным, если бы,был бы Макиным, если бы,
занявшись банковским делом,занявшись банковским делом,занявшись банковским делом,занявшись банковским делом,занявшись банковским делом,
дистанцировался от повсед�дистанцировался от повсед�дистанцировался от повсед�дистанцировался от повсед�дистанцировался от повсед�
невных проблем, которыминевных проблем, которыминевных проблем, которыминевных проблем, которыминевных проблем, которыми
живут город и область.живут город и область.живут город и область.живут город и область.живут город и область.

� Я не знаю, что обо мне гово�
рят в этом плане, но всегда от�
носился к интересам развития
области как к приоритетным в
своих повседневных делах. С са�
мого начала работы Московс�
кого Индустриального банка на
воронежской земле были зак�
лючены договоры о сотрудниче�

стве и развитии экономики ре�
гиона с областной и городской
администрациями. В их рамках
только за два последних года
было выдано кредитов на об�
щую сумму более 1,5 млрд. руб.
За счет кредитных средств фи�
лиала реализовывался и реа�
лизуется целый ряд социально
значимых программ.

� И последний вопрос – о� И последний вопрос – о� И последний вопрос – о� И последний вопрос – о� И последний вопрос – о
ваших дальнейших планах.ваших дальнейших планах.ваших дальнейших планах.ваших дальнейших планах.ваших дальнейших планах.

� Задача перед нами простая
и вместе с тем сложная: опи�
раясь на накопленный за пя�
тилетие опыт, не сбавлять тем�
пов развития, активно расши�
рять наше присутствие в реги�
оне, работать над дальнейшим
повышением качества оказы�
ваемых услуг. Особо выделю
предметное участие в социаль�
но�экономическом возрожде�
нии Воронежской области.
Наш девиз, проверенный вре�
менем, остается прежним –
работать для людей. Говорю об
этом и как руководитель бан�
ка, и как депутат областной
Думы.

� А мне остается лишь одно:� А мне остается лишь одно:� А мне остается лишь одно:� А мне остается лишь одно:� А мне остается лишь одно:
поздравить вас с пятилетием.поздравить вас с пятилетием.поздравить вас с пятилетием.поздравить вас с пятилетием.поздравить вас с пятилетием.
Ведь применительно к вашемуВедь применительно к вашемуВедь применительно к вашемуВедь применительно к вашемуВедь применительно к вашему
филиалу это все�таки много!филиалу это все�таки много!филиалу это все�таки много!филиалу это все�таки много!филиалу это все�таки много!

Вел беседу
Алексей СОЛОВЬЕВ.

R   Генеральная лицензия Банка России №912.

Липецкое предприятие «Развитие», которое ве�
дет поставки нефтепродуктов для хозяйств и пред�
приятий восьми регионов Центрального федераль�
ного округа, в том числе и Воронежской области,
получило высокую международную награду. За ди�
намичное развитие и высокое качество услуг ко�
ординационный Комитет международной програм�
мы «Партнерство ради Прогресса» вручил ООО
«Предприятие «Развитие» специальный «Гран�при»
«ЭФФИ�2005» и сертификат на право использова�
ния эмблемы этой организации, зарегистрирован�
ной в соответствии с требованиями Госстандарта
РФ.  О том, насколько престижна эта награда,
говорит тот факт, что в числе лауреатов премии
«ЭФФИ» оказался также всемирно известный япон�

«Гран�при» для «Развития»
ский автомобильный концерн «Хонда», победив�
ший в номинации «Лучший автомобиль года».

Одновременно высокое качество бензина трех
классов на нефтебазах «Развития» подтвердила
проверка топлива в независимом испытательном
центре «Сейтболт» ЗАО «Петролеум Аналистс» в Туль�
ской области, проведенная по инициативе отдела
Госнадзора ЦМТУ федерального агентства «Рос�
техрегулирование».

Сейчас предприятие «Развитие» ведет строитель�
ство своего первого автозаправочного комплекса
с наливным терминалом в городе Боброве, а в
ближайшее время приступит к сооружению еще
двух АЗК в Верхнехавском и Хохольском районах.

Юрий МИХАЙЛОВ.

«В центре города � в центре забот горожан» � эти слова
в полной мере можно отнести к новому зданию Московского
Индустриального банка, открывшемуся в нынешнем году
в Воронеже на улице Театральной.

В прошлом году средства мас�
совой информации писали «о по�
ставленном губернскими влас�
тями эксперименте над Рамонс�
ким заводом». Глава Рамонско�
го района Владимир Астанин при
встрече напомнил:

� После первого сезона рабо�
ты компания «Продимекс», ку�
пившая завод, начала культиви�
ровать мысль, что этот завод убы�
точен, и его судьба – это консер�
вация либо превращение его в
свеклопункт. Естественно, рай�
онные власти, Главное управле�
ние агропромышленного комп�
лекса и администрация области
сопротивлялись. Смогли насто�
ять на том, чтобы завод продол�
жал работать, убедили компа�
нию отдать его в аренду создан�
ной структуре ООО «Рамсахар»,
которую учредили сельхозпроиз�
водители.

7 мая срок аренды истек, и
полноправным хозяином сахар�
ного завода, занявшего по вы�
работке сахара по итогам про�
шедшего года четвертое место
по Воронежской области, вновь
стала компания «Продимекс».

Для дальнейшей работы заво�
да требуются деньги на текущий
ремонт, инвестиции на дальней�
шее перевооружение. Завод не
в состоянии переработать тот
жом, который производится, и
сегодня в первую очередь требу�
ется вложить средства, чтобы
снять эту проблему. На это пред�
ставитель «Продимекса» Юрий
Кочеров заявил: «Год аренды по�
казал, завод может работать. И
мы готовы его продать». Сумма
затрат на текущий ремонт, на
техническое перевооружение и
на покупку «влетает» под сто мил�
лионов рублей (в то время как
куплен он был в 2002 году, пого�
варивают, за три миллиона).

Сахзавод в Рамони
больше, чем завод

СИТУАЦИЯ

«Мышиная возня», * вынес кто*то из работников Рамонско*
го сахарного завода свой вердикт. Народ собрался
ранним утром четверга у сахарного завода, чтобы услы*
шать о дальнейшей судьбе родного предприятия и своей в
том числе.

Выкупить завод, арендован�
ный на сезон, «Рамсахар» не
имеет возможности. «А продлить
аренду?» – с надеждой в голосе
раздалось из толпы.

� Сегодня администрация об�
ласти, увы, предоставить кредит�
ный залог в виде областной соб�
ственности не может. Об этом
мне четко сказал Владимир Гри�
горьевич, потому что по прошло�
му году те кредиты, которые были
получены сельхозтоваропроиз�
водителями под залог области,
не все возвращены. Не может
рисковать область имуществом,
� рассказал о встрече с губерна�
тором Владимир Астанин.

� Проблема завода началась
не сегодня и не вчера. Без даль�
нейших капиталовложений он не
может работать, � однозначно
заявил собравшимся замести�
тель начальника Главного управ�
ления АПК области по перера�
ботке сельхозпродукции Иван
Ляпин.

Помимо производственных,
немало проблем и иного плана.
В наследство от завода район
получил жилой фонд, половина
которого находится в аварийном
и ветхом состоянии. Многие жи�
вут в домах, построенных еще в
1864 году. В череде проблем �
отопление. Значительная часть
поселка запитана по теплу от ТЭЦ
завода. Проблема вставала ост�
ро уже и в этом сезоне. Традици�
онно завод, заканчивая сезон
переработки свеклы, продолжал
производить тепло и отапливал
объекты, которые находились на
балансе завода. В прошлом году
объекты соцкультбыта не при�
надлежали заводу, поэтому по�
купать тепло у сахарного завода
было очень накладно и проблем�
но для самого предприятия � ТЭЦ
приходилось эксплуатировать

исключительно из�за отопления.
Перспективы отопления на но�
вый сезон размыты. По завере�
ниям районного главы, принято
решение  на месте теплового
пункта построить новую блочную
котельную. Планируется к ото�
пительному сезону котельную
поставить за счет инвестиций
«Воронежрегионгаза». Так же
сахарному заводу принадлежал
водозабор, и теперь решается
вопрос по водоснабжению и во�
доотведению. Таким образом,
районный бюджет получает
брешь в виде неуплаченных на�
логов неработающего предпри�
ятия плюс дополнительную на�
грузку в виде затрат на содержа�
ние всей коммунальной сферы
сахарного завода.

Но главной задачей остается
защита людей.

По всей видимости, все 350
постоянных работников завода
вынуждены будут обратиться в
Центр занятости. Возможно, не�
которым из них удастся устро�
иться на новом предприятии
«Унипак» или попасть в штат
расширяющейся компании
«Воронежавиа». Такие вариан�
ты озвучил районный глава. Ком�
пания «Продимекс» будет пред�
лагать специалистам вахтовым
методом работу на других заво�
дах. Но все это лишь проекты и
намерения. Как будет на деле?
– вопрос неоднозначный.

Символом Рамони является
один из старейших сахарных за�
водов в России. В свое время
принцесса Евгения Ольденбург�
ская реконструировала завод,
построила рафинадный цех и
конфетную фабрику. Конфеты
фабрики получали серебряные
и золотые медали на всемирных
выставках. Для людей, работаю�
щих по 4�5 поколений на заводе,
сложившаяся ситуация – насто�
ящая трагедия.

Сами сахарники чуть ли не в
один голос говорят: «Не обидно,
когда тонет дырявая посудина,
но когда тонет корабль с бога�
тым прошлым – вот слезы наво�
рачиваются».

Галина РОХМИН.

Видимо, не зря глава города
Борис Скрынников имеет сте�
пень кандидата технических
наук и является автором не�
скольких десятков запатенто�
ванных разработок. Творческое
его начало и сейчас порой дает
о себе знать. По просьбе мэра
химики Воронежского госуни�
верситета совместно со специ�
алистами городского управле�
ния по охране окружающей сре�
ды провели анализ «отработан�
ного» песка на предмет накап�

Вторая жизнь песка
НА ГОРОДСКИЕ ТЕМЫ

На одном из рабочих совещаний еще в самом начале
весны глава Воронежа Борис Скрынников удивил присут*
ствующих оригинальной гипотезой, связанной с вторичным
использованием песко*соляной смеси, которой зимой
посыпают улицы и которая после уборки обычно вывозится
на полигон отходов. Новация мэра заключалась в том, что
можно использовать повторно тысячи тонн песка, накапли*
вающегося на воронежских улицах к концу зимы. Остава*
лось только подсчитать возможный экономический эффект
от такого решения и его экологическую безопасность.

ливания в нем токсичных и вред�
ных веществ, исследовали со�
держание кадмия, никеля, свин�
ца, марганца, меди, хрома, цин�
ка и мышьяка.

� Признаться, результаты ис�
следований меня удивили, � зая�
вил после этого начальник уп�
равления по охране окружаю�
щей среды администрации
г. Воронежа, доктор биологичес�
ких наук Александр Козлов. �
Никак не ожидал, что превыше�
ние предельно допустимых кон�

центраций по никелю, свинцу,
марганцу и хрому в этих остат�
ках будет столь незначительным.
Они оказались лишь немногим
выше установленного государ�
ственным стандартом норм для
питьевой воды!

Что из этого следует? Получа�
ется, что остающиеся на наших
улицах после зимы более 100
тысяч тонн песка можно не выб�
расывать, а использовать для ре�
культивации промышленно ис�
пользуемых земель. К примеру,
не везти издалека землю для
заполнения нижней части отра�
ботанных песчаных или глиня�
ных карьеров, а заполнять кот�
лованы сметенным с городских
улиц песком, а уже на него укла�
дывать верхний слой земли. Та�
кой же подход можно применить
и к засыпке полигонов твердых
бытовых отходов. Не исключено
использование части отработан�
ного песка и при строительных
работах.

Лорис ГУКАСЯН.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОРГАНИЗАЦИЯ РЕАЛИЗУЕТ
квартиры по долевому
строительству.
Без посредников.
Суперскидки до 12 июня.
Тел.: 30-48-54, 47-56-80.

ОРГАНИЗАЦИЯ РЕАЛИЗУЕТ

Тел.: 78-90-80, 72-48-37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

КУПЛЮ САД
от 50 га.

Не более 150 км от Воронежа.

Тел. (903) 6500839.

МЕТАЛЛОПРОКАТ ОПТОМ И В РОЗНИЦУ:
арматура, круги, уголки, листовая сталь, швеллера,

балки под заказ, трубы стальные, полоса, квадрат, профнастил.

ООО «Регион-сталь». Тел./факс: 39-46-39, 39-45-03, 30-94-92. Товар   сертифицирован.

вентиляторные,
вариаторные,
приводные,
к комбайну «Дон»

производства: Белая Церковь, Ярославль
по ценам завода-изготовителя

Воронеж, ул.Дорожная, 36.
Тел./факс: (0732) 63-28-59 (многоканальный), 63-16-74.

ПОДШИПНИКИ
ШИНЫ: сельскохозяйственные,

грузовые и легковые.

Сертифицировано.

Лиц. № Г704478, рег. № ТС-50
выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Сертифицировано.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на дневное, вечернее и заочное отделения по специальностям:

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 22-65-52.
Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Сертифицировано.

Подробности по тел.: (0732) 52-07-22, 46-59-73; факс (0732) 52-25-24.

РЕАЛИЗУЕТ

� Гарантия на все новые автомобили – 1,5 года или 45000 км.
� Гарантийное и сервисное обслуживание,

ТО и ремонт автомобилей КамАЗ.
� Оформляем автомобили в лизинг от завода-производителя.
� Проводим модернизацию автомобилей КамАЗ в заводских

условиях на очень выгодных для потребителя условиях.
� Покупаем старые автомобили КамАЗ.

АВТОМОБИЛИ КАМАЗ НОВЫЕ И Б/У
и любую спецтехнику, прицепы и полуприцепы к ним.

Насосы:

Электродвигатели
Вентиляторы
Запорная арматура
Провод к насосам ЭЦВ

г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7.
Тел.: (0732)
49-81-46, 49-53-09.
Тел./факс (0732) 39-46-59.
E-mail: Kaskad@vmail.ru
http://www.kaskadnasos.ru

ООО фирма
«Каскад»

промышленные,
бытовые,
Grundfos.
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Собственники двух земельных долей –
Бурлов Юрий Андреевич – 5,25 га, Бурлова Нина Ивановна –

5,25 га – общедолевой собственности СПК «Боевский»
Каширского р-на

намерены выделить земельные участки
в аренду главе КФХ «Оксана» Терехову Анатолию Николаевичу.

ГУП ВО «Объединенная дирекция капитального строительства и
газификации» сообщает о признании конкурса на строительство объекта:
«Строительство Борисоглебской средней общеобразовательной школы

№12 на 275 учащихся, пристроенной к реконструируемому зданию клуба
«Химмаш» по ул. Первомайской, д.65, в г. Борисоглебске»,

объявление о котором было опубликовано  в газете «Коммуна»  № 16
от 03.02.05 года,  несостоявшимся.

ИЗВЕЩЕНИЕ  О ПРИЗНАНИИ
КОНКУРСА НЕСОСТОЯВШИМСЯ

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

1. Строительство Борисоглебской средней общеобразовательной  школы
№12 на 275 учащихся, пристроенной к реконструируемому зданию клуба
«Химмаш» по ул. Первомайской, д. 65, в г.Борисоглебске.

2. «МОУ Оськинская СОШ Хохольского района Воронежской области (реконст-
рукция)».

Источники финансирования: федеральный и областной бюджеты.
Срок поставки – с августа 2005г. по декабрь 2006г.
Место поставки – не указано.

Заказчик/Организатор конкурса
ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция капитального строитель-

ства и газификации».
Почтовый адрес:
394018, г.Воронеж, ул.Кирова, 4, к. 901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо – Князева Л.И.
E-mail:buh@gas.vfsibintek.ru

Информация о конкурсе
Дата, время окончания приема заявок – 01 августа 2005г., 15.00.
Дата, время и место проведения конкурса – 02 августа 2005г., 11.00, по

адресу организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации – 1000 руб.
Конкурсная документация предоставляется по адресу организатора кон-

курса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после проведения итогов

конкурса.
Реквизиты для оплаты: ГУП ВО «Объединенная дирекция» ИНН 3664046720
Р/с №40602810900390000057 в Филиале «Воронежское Региональное

Управление» ОАО АКБ «Московский Индустриальный Банк» г.Воронеж
К/с 30101810700000000895
БИК 042007895.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

1. «Газопровод высокого давления 1,2–0,6 МПа с. Синие Липяги Нижнеде-
вицкого района  Воронежской области», L=12,107 км;

2. «Газопровод высокого давления для газоснабжения улиц Ленина, 40 лет
Октября, Блощицина, 50 лет Октября, Подгорная, Зеленый Гай, Западная в
с. Старая Криуша Петропавловского района Воронежской области», L=2,752
км;

3. «Газопроводы высокого и низкого давления в с. Николаевка Аннинского
района Воронежской области  (II этап – газопроводы низкого и высокого
давления от ГРПМ)», L=6,370 км.

Источник финансирования – областной бюджет.
Срок поставки – август - декабрь 2005 г.
Место поставки – Воронежская  область.

Заказчик /Организатор конкурса
ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция капитального строи-

тельства и газификации».
Почтовый адрес
394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 4, к. 901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо – Князева Л.И.
E-mail: buh@gas. vfsibintek.ru
Информация о конкурсе
Дата, время окончания приема заявок –27 июля 2005 г., 15.00.
Дата, время и место проведения конкурса – 28 июля  2005 г., 11.00, по адресу

организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации  –  1000 руб.
Конкурсная документация предоставляется по адресу организатора кон-

курса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после проведения итогов

конкурса.
Реквизиты для оплаты: ГУП ВО «Объединенная дирекция» ИНН 3664046720
Р/с №40602810900390000057 в Филиале «Воронежское Региональное Уп-

равление» ОАО АКБ «Московский Индустриальный Банк» г. Воронеж
К/с 30101810700000000895
БИК 042007895.

НАШ ТОРГОВЫЙ ДОМ  ПРЕДЛОЖИТ ВАШЕМУ ВНИМАНИЮ
САМЫЙ ШИРОКИЙ ВЫБОР ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ,
НЕОБХОДИМЫХ ДЛЯ ВАШЕГО ХОЗЯЙСТВА.

Уважаемые работники села!
Приглашаем вас посетить постоянно действующую

На выставке представлены уникальные экспонаты
энергосберегающих технологий земледелия!

� сельскохозяйственной техники;
� животноводческого оборудования;
� прицепного инвентаря.

Рег. свид. №300 выд.
адм. Сов. р-на г. Воронежа.

:
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В апреле в Государственной
Думе под председательством
вице�спикера Владимира Жири�
новского прошел «круглый стол»,
посвященный анализу правовых
аспектов и последствий реформ
Михаила Горбачева. Интересно,
что ни сам Горбачев, ни иные
приглашенные «авторы пере�
стройки» на заседание не при�
шли. Хотя пришли некоторые их
сторонники, работающие ныне
в Горбачев�Фонде. Все высту�

Новая демократия  торжество элиты
ДАТА

«Как же быстро летит время», � думаем мы, глядя на
подрастающих детей, стареющих родителей. И – глядя
на нашу страну. В этом году мы отмечаем 20�летний
юбилей начала перестройки. Под словом «отмечать»
обычно мы подразумеваем праздник. Но данный
юбилей – повод для серьезных раздумий и оценок не
только новейшей истории России, но и ее сегодняшнего
дня.

павшие отмечали негативные
последствия перестройки, и
представитель Горбачев�Фонда
Борис Славин предложил разде�
лять такие явления, как «пере�
стройка» и «постперестройка».

Тем не менее, каждый факт
истории неразрывно связан с
предыдущим, и истоки многих
сегодняшних бед стоит искать
именно там, в конце 80�х и нача�
ле 90�х.

В своем вступительном слове

лидер ЛДПР Владимир Жиринов�
ский заявил о том, что Горбачев
и его команда уничтожили фун�
дамент существовавшего госу�
дарства с эффективной систе�
мой управления и нанесли нам
страшный удар, от последствий
которого «нам, возможно, при�
дется избавляться не 20 лет, а
еще три раза по 20».

Вспомнил Владимир Вольфо�
вич и известный тезис, часто
повторяемый Горбачевым, � «все
критикуют перестройку, но все
пользуются ее плодами»:

«Это звучит как издеватель�
ство � плодами перестройки
пользуется ровно 5% населения
страны, остальные бедствуют.
Зачем говорить как о «положи�
тельном результате» о том, что
мы можем ездить куда хотим,
если загранпаспорта на руках
всего у 8% населения, реально

ездит 5%. И деньги для нормаль�
ной жизни есть только у 5%. То�
варов огромное количество – но
это в пределах Москвы. Выез�
жаешь за 100 километров – ра�
боты нет, денег нет, даже бани
закрывают – к примеру, в селе
Коломенское Московской обла�
сти. Голодный, необразованный
народ – таковы итоги перестрой�
ки.

Тогда давайте говорить прав�
ду: новая демократия – это тор�
жество элиты, политической,
экономической и криминальной.
Теперь мы понимаем, что такое
перестройка и ускорение – ус�
коряется гибель страны».

Является ли Горбачев винов�
ником развала Советского Со�
юза? С одной стороны, руково�
дители России, Украины и Бело�
руссии подписали Беловежские
соглашения именно для того, что�

бы лишить Горбачева власти. С
другой стороны, Горбачев отдал
эту власть без какого�либо со�
противления.

Владимир Жириновский обви�
нил Горбачева в чрезмерной
мягкости и нерешительности:
«Взять беловежские соглаше�
ния, о которых ему сразу сооб�
щил КГБ, – надо было всего лишь
немедленно арестовать этих трех
граждан. И все! У него – 200
тысяч офицеров КГБ, семимил�
лионная армия! Но воли и сме�
лости – ноль».

Горбачев был слаб для пере�
стройки. В результате – уничто�
жена мощнейшая страна с ог�
ромными ресурсами. Еще один
удар, так называемая «оранже�
вая революция» в России, и тог�
да – мы соберемся здесь через
20 лет, в 2025 году, и скажем:
«Ну, не получилось с Россией,

теперь у нас Московская рес�
публика».

Депутат Государственной
Думы, член фракции ЛДПР Алек�
сей Митрофанов критиковал со�
циологию советских времен, ко�
торая оказалась не в состоянии
дать анализ сложившейся в тот
момент ситуации.

К слову сказать, недавно госу�
дарство заявило о сокращении
бюджетных, то есть бесплатных
мест для студентов именно гума�
нитарного направления. Значит
ли это, что власть целенаправ�
ленно сокращает места для тех
специалистов, которые могли бы
реально оценивать состояние
нашего общества? Не будем за�
бывать, что история – серьез�
ная наука. И она не прощает
ошибок… Только расплачивает�
ся за эти ошибки народ.

Константин ОЛЬХОВ.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

Сертифицировано.
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Ведущие рубрики Лариса ДЬЯКОВА, Иосиф СТЕРНИН.

Изауры
всех фазенд…

Наш язык невероятно демократичен. Подобно реке, он пита�
ется родниками, пропускает через себя дожди, талые воды, а то
и канализационные стоки. Что�то очистит, оставит, что�то выб�
росит течением…

Масса слов прижилась на российской почве с появлением
телесериалов. И нетрудно вспомнить одну из самых первых
«мыльных опер», показанных в России, ведь имя ее главной
героини мы часто примериваем на себя. Оно стало нарицатель�
ным. Жалуясь на судьбу, на усталость, на то, что целыми днями
«горбатимся» на огороде (фирме, отделе, поле, магазине), гово�
рим: «Пашу, как рабыня Изаура». Молниеносно прижилось в
России другое латиноамериканское понятие – фазенда. И доб�
ротные дачи, и крохотные участки земли, и просто халупы при
огороде россияне стали гордо (а то и с юмором) именовать
«фазендами». Самоирония свойственна русскому человеку, так
что словечко оказалось подходящим!

Вообще, телесериалы действуют в отношении языка насту�
пательно. Название «Богатые тоже плачут» стало таким попу�
лярным, так часто обыгрывается в газетных заголовках  и
устном общении, будто претендует на роль новой русской пого�
ворки.

У современных пацанов появилась игра в «бригаду» (ясное
дело – не слесарную и не строительную).

Машину именуем «бумером», бородатых мужчин – «Антибио�
тиками» (из «Бандитского Петербурга»). Моя пятилетняя дочка
вслед за «прекрасной няней» из сериала поет: «Она работала в
бутике в Бирюлево, пока ее парень не выкинул с работы…» И
бороться с этим можно единственным способом – переключить
телевизор.

Правда, иногда современное кино выполняет и просвети�
тельскую роль. Десятки звонков поступали к нам с просьбой
объяснить значение слов «сага» и «гамбит» после появления
двух новых российских фильмов � «Московская сага» и «Турец�
кий гамбит».

Напомним, сага – в широком смысле сказание, легенда, а
гамбит – это жертва фигурой в начале шахматной партии для
приобретения выгодного положения.

Русский язык, как гостеприимный хозяин, радушно встреча�
ет самые разные слова и понятия. Какие�то приживаются (зна�
чит, им хорошо у нас!), какие�то нет (либо трудны в произноше�
нии, либо не подкреплены реальностью). Но так или иначе, язык
живо реагирует на все новое. И, к счастью, очень многое как
появляется, так и забывается. «Выплюнули» же мы из языка и
«симпсонов», и «черепашек Ниндзя», и…

Так что, не будем бояться ни сериальной, никакой другой
экспансии. Наш язык гораздо мудрее и сильнее, чем мы думаем.

Спрашивали –
отвечаем

Правильны ли с точки зрения русского литературного
языка такие выражения: ужасно нравится, ужасно интерес
но, ужасно люблю. Ведь можно сказать: очень люблю.

Совершенно верно, в этих случаях можно сказать «очень
люблю». Это будет правильный литературный язык. Но в устной
неформальной речи вполне допустимы и выражения типа: ужас�
но нравится, ужасно интересно, ужасно люблю, страшно инте�
ресно, жутко нравится, страшно хочу и т.д. Их преимущество в
том, что они усиливают называемый признак. Ужасно интерес�
но – это сильнее, чем очень интересно. Надо только помнить, что
эти выражения – чисто разговорные, они предназначены для
эмоциональной речи и ограничены в своем употреблении не�
формальной эмоциональной речью.

Живу на ул. Димитрова. Все ее называют по�разному.
Как же все�таки правильно ставить ударение в названии
этой улицы?

В Воронеже действительно существуют два варианта произ�
ношения – ул. ДимИтрова и ул. ДимитрОва.

Димитров – фамилия болгарская, и в самой Болгарии в
разных регионах страны ее произносят с ударением на второй
или третий слог. Но улица в Воронеже названа в честь болгар�
ского революционера Георгия Димитрова, которого в России
называли всегда с ударением на второй слог – Георгий ДимИт�
ров.  Поскольку улица названа в честь данного конкретного
человека, правильным следует признать ударение – ул. ДимИт�
рова.

Что означает выражение «притча во языцех»?

Выражение имеет библейское происхождение. В современ�
ном русском языке его употребляют для обозначения чего�либо
неприятного, находящегося у всех на устах, являющегося пред�
метом общих разговоров и пересудов.

Что означает слово «лох» и откуда оно произошло?

Это слово пришло в современный русский язык из жаргона
офеней – русских бродячих торговцев XVI�XVII веков. В их жар�
гоне лох означало деревенский мужик. В современном русском
языке это слово также употребляется в сленге и обозначает
необразованного, ограниченного, неразвитого человека, а так�
же невнимательного, наивного человека, простака, разиню,
легкую потенциальную жертву преступников.

Что означают выражения «время разбрасывать камни»,
«время собирать камни»?

Эти выражения имеют библейское происхождение. В совре�
менном языке выражение «время разбрасывать камни» озна�
чает – время работать, трудиться; «время собирать камни» озна�
чает – время подводить итоги.

Как правильно – лекарства от боли или лекарство от
болей?

Можно говорить и так, и так. Второе выражение – лекарство
от болей – более разговорное.

Переехала в Воронеж и удивилась – почему в Воронеже
пьют чай из бокалов? Ведь бокал – это сосуд для вина?

Слово «бокал» имеет в современном русском языке два
значения: 1) сосуд для вина в виде большой рюмки; 2) разговор�
ное: большая высокая чайная чашка. Последнее значение раз�
говорное, и в этом значении слово «бокал» используется пре�
имущественно в южных регионах России, поэтому для тех, кто
приехал из других регионов страны, такое употребление непри�
вычно.

Почему говорят «маслА» � во множественном числе? Раз�
ве так правильно?

Так говорят в профессиональной  речи – производители
автомобильных масел, масел в парфюмерной промышленнос�
ти и т.д. Это случай профессионального словоупотребления, так
обозначаются различные виды масел. Если вы не специалист в
соответствующей отрасли, лучше говорить «виды масел». Анало�
гично: кремА – профессиональное, кремЫ – общеупотреби�
тельное.

У Пушкина в «Сказке о царе Салтане» Лебедь говорит:
«Ты не коршуна убил, чародея погубил». Почему чародея, а
не злодея?

Пушкин как поэт выбирает те слова в своем творчестве,
которые лучше передают его мысль, ярче создают соответству�
ющий образ. Мы не можем подсказывать Пушкину, какие слова
ему следовало употребить. Отметим, что слово «чародей» упот�
реблено Пушкиным в значении «волшебник, злой колдун», кото�
рое тогда это слово имело. В современном русском языке это
значение уже практически вышло из употребления, теперь ча�
родей означает чарующий, пленяющий чем�либо человек (ар�
тист�чародей, истинный чародей слова, чародейка�зима).

В пятницу, 10 июня, в 18.10 продолжим отвечать на ваши
вопросы в прямом эфире. Настраивайтесь на волну «Радио
России» и слушайте передачу «Территория слова».

Несколько «террористов» (в их
роли выступали спецназовцы из
Тулы) в считанные минуты про�
брались внутрь режимного пред�
приятия, захватили двух залож�
ников и выдвинули политические
требования. Переговоры с «тер�
рористами» успехом не увенча�
лись. Те стали угрожать распра�
вой с заложниками. Обстановка
накалилась, когда  внутри поме�
щения, где находились захвачен�
ные в плен люди, прозвучали ав�
томатные очереди. Это и послу�
жило бойцам регионального
спецназа УФСБ по Воронежской
области (кстати, Управление от�
метило в этот день свое 87�ле�
тие) сигналом к началу штурма.
Спецназовцы с помощью альпи�
нистского снаряжения молние�
носно забрались на второй этаж
трехэтажного цеха, затем внутри
прогремел взрыв (после учений
стало известно, что из�за него
четверо туляков получили легкую
контузию). После завершения
спецоперации, которая длилась
немногим более часа, и банди�

«Теракт» предотвращен

Как уже сообщала «Коммуна», в Воронеже прошли широко�
масштабные оперативно�тактические учения с участием
ФСБ, МВД и МЧС России. Их цель – выявление и пресече�
ние подрывной деятельности условной диверсионно�
террористической группы на режимных объектах города. В
качестве такового были выбраны цеха особо опасного в
химическом отношении ОАО «Воронежсинтезкаучук»,
входящего в компанию «Сибур», где в минувшую пятницу
прошла спецоперация.

тов, и заложников пропустили
через так называемую фильтра�
цию, была проведена дактилос�
копия, а саперы водяными пуш�
ками уничтожили короб, в кото�
ром находилось самодельное
взрывное устройство.

� Учения прошли нормально,
теракт предотвращен, а силови�
ки сработали успешно, � такую
оценку действиям спецназовцев
дал руководитель учений Андрей
Крутов, заместитель начальни�
ка Управления «П» службы эко�
номической безопасности ФСБ
РФ. – За несколько дней в Воро�
неже проведен ряд тактических
учений по отработке взаимодей�
ствия силовых структур, МЧС и
местной власти, направленного
на предотвращение вероятных
диверсионных операций. Эти
мероприятия получили положи�
тельную оценку, хотя и были до�
пущены незначительные ошиб�
ки, которые, я думаю,  в дальней�
шем  будут учтены и устранены.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Появился тюлень,
умеющий рисовать

В Иркутске по
явился первый в
мире байкальский
тюлень, умеющий
рисовать. Местные
зоологи доказали,
что ластоногие оби�

татели озера Байкал � нерпы (так здесь на�
зывают тюленей) � не уступают в интеллек�
те своим морским родственникам � дельфи�
нам. Как рассказал организатор иркутско�
го нерпинария ученый�биолог Евгений Ба�
ранов, для обучения живописи тюленя по
имени Тито потребовалось около месяца.
Тито берет зубами из рук дрессировщика
кисти и рисует гуашью на прикрепленном
к бортику бассейна мольберте то, что ему
захочется. «Готовые полотна, исполненные
в творческой манере абстракционистов,
можно трактовать по�разному. Но в умении
передать настроение и некоторые черты
реальности байкальскому тюленю не отка�
жешь», � считает ученый. По словам Бара�
нова, бывают случаи, когда нарисованная
картина самому автору не нравится. Тогда
тюлень бьет по воде ластами и брызгами
смывает краски с холста. Из всех цветов
Тито предпочитает синий, желтый и крас�
ный, но не чурается и черного. На одной из
своих картин, названной сотрудниками
нерпинария «Пожар в прибайкальской тай�
ге», тюлень очень похоже изобразил зеле�
ные деревья, охваченные красным огнем и
черным дымом, сказал ученый.

Румын не может
сменить смешную

фамилию
Житель Румынии, чья фамилия пере

водится как «маленький пенис», устал
предпринимать попытки сменить свою
фамилию, которые постоянно натыка
ются на стену чиновничьего равноду

шия, пишет Ananova. 45�летний Констан�
тин Путица говорит, что он уже сыт по гор�
ло походами по разным конторам и канце�
ляриям и постоянными стычками с чинов�
никами. «Я привык уже к тому, что люди
смеются, когда слышат мою фамилию. Я
уже смирился с этим», � говорит он. Одна�
ко Путица не единственный румын с не�
обычным именем, пишет местная газета
Libertatea. По данным местной демографи�
ческой службы, в стране проживает 243 че�
ловека с такой же фамилией, 233 человека
с фамилией Муйа, что значит на местном
языке «оральный секс» и несколько десят�
ков с именами Кака (фекалии), Кур (задни�
ца) и Кои (яички).

Установлен рекорд
игры на гитаре

Тридцатичасовой рекорд непрерывной
игры на электрогитаре установил музы
кант Темур Квителашвили. Акция на пра�
во занесения в Книгу Гиннесса проходила в
городе Ангарске Иркутской области. 30�ча�
совая запись видеосъемки и документы, под�
писанные членами специальной группы на�
блюдателей, направлены в Лондон, в офис
Книги Гиннесса. Организаторы и очевидцы
концерта отмечают поразительную энер�
гию, с которой играл гитарист. При этом раз�
нообразный репертуар почти не повторял�
ся, что допускается правилами. Музыкант
даже полностью не использовал положенные
ему по регламенту пятиминутные перерывы
после каждого часа игры. Прерывался лишь
на две�три минуты, чтобы выпить кофе с бу�
тербродами, вымыть руки и привести в по�
рядок струны и медиатор, рассказывают
очевидцы. Квителашвили был признан луч�
шим гитаристом мира на международном
конкурсе в Лос�Анджелесе в 2003 году. Те�
перь, если его рекорд будет включен в Книгу
Гиннесса, он потеснит предыдущее достиже�
ние, принадлежащее его индийскому колле�
ге, чей непрерывный концерт длился 24 с
половиной часа.

Подготовил Юрий ШАМИН.
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ВЕСТИ
Массалитинову

посвящая
Посвященный воро

нежскому композитору
Константину Ираклие
вичу Массалитинову об
ластной конкурс народ
ных ансамблей состоял
ся в Россоши. Каждый
коллектив исполнял три
песни: о Великой Отече�
ственной войне, о родном
крае нашего земляка, сто�
летие со дня рождения ко�
торого сейчас отмечаем.
Лауреатами «России слав�
ных напевов» стали «Рос�
сичи» из Россоши, богучар�
ское «Раздолье» и «Донские
зори» � село Коротояк Ост�
рогожского района. Дип�
ломами отмечены гриба�
новские «Сельские зори» и
«Черноземочка» Воронеж�
ского агроуниверситета.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Стартует
детвора

В День защиты детей
в воронежском спорт
комплексе «Олимпик»
было особенно оживлен
но: здесь для юных гос
тей состоялся большой
спортивный праздник.
Центр дополнительного
образования детей «Со�
звездие» из Коминтернов�
ского района провел легко�
атлетическую эстафету, в
которой приняли участие
призеры чемпионатов
страны и областных спар�
такиад, были и веселые
старты для ребят помлад�
ше. Администрация обла�
сти и Воронежско�Бори�
соглебская епархия орга�
низовали товарищескую
встречу по мини�футболу
между учащимися городс�
кой православной гимна�
зии и воспитанниками
Хреновского коррекцион�
ного интерната для детей,
чьи родители лишены ро�
дительских прав или нахо�
дятся в местах лишения
свободы. Гимназисты, про�
пустив мяч первыми, в
итоге одержали победу –
2:1. Затем детвора ката�
лась на роликовых конь�
ках и велосипедах, играла
в бадминтон и наслажда�
лась концертом солистов
шоу�студии «Каламбур»,
ансамбля «Монпасье» и
других молодежных твор�
ческих коллективов.

Сергей КРОЙЧИК.
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Обаятельная скромность
литературного процесса
ИЗДАНО «КОММУНОЙ»

Имена прозаиков Михаила Касаткина
и Юрия Гончарова хорошо известны чи-
тателям, следящим за литературным про-
цессом. Когда-то их книги выходили ог-
ромными тиражами и в Центрально-Чер-
ноземном книжном издательстве, и в
Москве. Ныне печататься труднее: теперь
массовый спрос совсем на другие книги.
Но вкусы читателей, как известно, разно-
образны и, возможно, кто-то захочет
вспомнить неимоверно тяжелые военные
дни в документально точных рассказах
Михаила Касаткина или немного всплак-
нуть над повестью Гончарова «Дочь», по-
хорошему сентиментальной, точно вос-
производящей приметы скудного после-
военного быта, когда люди были как-то
добрее друг к другу и щедрее душой.

В стихах Виктора Беликова (он из Оль-
ховатки) привлекает интерес к истории
нашего края, сопряжение великих битв
прошлого («Где она, река Каяла?») с не-
давними сражениями («Крест огня»). Это
придает стихам многомерность и глуби-
ну.

Обаятельно мироощущение поэтессы
Инны Чернышёвой:

Я верю, что конец придет не скоро,
А старости вообще не может быть.
Лиричность, тонкость свойственны ее

очень женским стихам о поисках счастья,
своей доли, готовности принять «холод-
ные рассветы, горящие без дыма и огня».

24 мая исполнилось 100 лет со дня
рождения великого русского советского
писателя Михаила Александровича Шо-
лохова. Эту дату «Кольцовский сквер» не
мог обойти своим вниманием, опублико-

Журнал «Кольцовский сквер» на фоне множества глянцевых изданий
выглядит вызывающе скромно. Газетная бумага, плотно набитый текст,
черно-белые фотографии… Более всего он напоминает мне давнее издание
– «Роман-газету». Только обложка красочная. Кстати, очень хорошее
название – «Кольцовский сквер» - специфически воронежское и литератур-
ное одновременно. Вышел уже восьмой номер журнала. Судя по обложке,
он посвящен 60-летию Великой Победы.

вав два материала. Документальная по-
весть Владимира Петропавловского «Да-
выдов» посвящена прототипу шолоховс-
кого героя из «Поднятой целины» - Анд-
рею Плоткину. Автором собран и обрабо-
тан большой документальный материал,
но от самой повести остается ощущение,
что она написана где-то в 60-х годах, ког-
да только что вышла вторая часть «Подня-
той целины». Автору что же, неизвестна
современная оценка сталинской коллек-
тивизации? Если же он с ней не согласен,
то надо было как-то свое отношение про-
яснить, как сделал это Виталий Черников
в своем интересном исследовании «Богу-
чарские тайны писателя». Речь здесь идет
о малоизученном периоде жизни Шоло-
хова – учебе его в Богучарской мужской
гимназии с 1915 по 1918 годы. Больше в
этом городе Шолохов никогда не бывал,
более того – отклонял все приглашения
приехать туда. Черникову интересно
знать: почему? Любопытно и нам, читате-
лям. Как версия выдвигается давно бы-
товавшее в Богучаре предположение:
неприязнь между вёшенцами и богучар-
цами, возникшая в годы Гражданской
войны, когда только что сформирован-
ная Богучарская дивизия приняла актив-
нейшее участие в подавлении вёшенско-
го мятежа донских казаков. Так ли это?
Знать не дано: публично писатель нигде
по этому поводу не высказывался. Еще
одна загадка в полной недомолвок и умол-
чаний официальной биографии Нобелев-
ского лауреата.

Самый же интересный, на мой взгляд,
раздел журнала – краеведческий.

И в предыдущих номерах, и в нынеш-
нем много самых разнообразных публи-
каций об исторических личностях, свя-
занных с нашим краем, о музыкантах,
художниках, писателях, родившихся на
этой земле. С большим интересом про-
чла я первую часть исследования моло-
дого автора Татьяны Чалой «Жизнь Кос-
томарова». Ей удалось соединить скрупу-
лезность научного исследования с жи-
вым рассказом о живом человеке. Это
очень ценное качество.

Екатерина Иванова вспоминает о ре-
дакции «Молодого коммунара», какой она
была в 50-е годы, о работавших там писа-
телях Иване Сидельникове, Владимире
Кораблинове, Валентине Ющенко, Миха-
иле Домогацких. Я же пришла в «Комму-
нар» уже в конце 60-х, когда главным
редактором был Евгений Дубровин, а в
отделе культуры трудились Владимир Си-
сикин, Валентин Семенов и Леонид Ко-
робков. А редакционная атмосфера-то со-
хранилась все та же! Розыгрыши, вышу-

чивания, дружеские пикировки. Помню,
над столом у Сисикина висел плакат: «Го-
вори короче, ты не Гоголь». Такая вот у
меня при чтении очерка Е.Ивановой полу-
чилась перекличка времен.

Людмила Суркова в своих очерках рас-
сказывает о людях, связанных с лесным
хозяйством – о Г.А.Корнаковском,
М.М.Вересине и – это была новость для
меня – о поэте Анатолии Жигулине, кото-
рый, оказывается, учился в нашем лесо-
техническом институте. Толковый, живой
рассказ перемежается поэтическими
строчками о лесе, который для автора –
как храм.

Возможно, в силу возраста, но я очень
люблю читать различные воспоминания.
У Лермонтова есть слова об истории души
человеческой, которая едва ли не инте-
реснее и поучительнее истории целого
народа. В этом номере «Кольцовского
сквера» с удовольствием закончила чте-
ние мемуаров Галины Коротких «Полуден-
ная дорога памяти». Врач с душой поэта,
она очень увлекательно рассказала о сво-
ей жизни – весьма нелегкой, вместив-
шей войну, послевоенное восстановле-
ние, повседневную будничную работу вра-
ча, совмещенную с научной деятельно-
стью. Что поражает в этой женщине? Ог-
ромный дар жизнелюбия. Там, где другой
давно бы сломался, не выдержав всех
испытаний, она закалялась еще больше.
Очень впечатляет рассказ о работе на
Сахалине, в тяжелейших условиях, а у нее
на руках были в ту пору двое маленьких
детей. Но она, поэтическая душа, с таким
восторгом живописует красоту сахалин-
ской природы, как будто нет холодной, без
всяких удобств фанзы, в которой первое
время пришлось жить. Все коллеги у нее
очень хорошие люди, никаких конфлик-
тов. Если бы конфликты ожили на страни-
цах мемуаров, это придало бы повество-
ванию больший драматизм. Но память
Галины Коротких хранит только хоро-
шее – такое у нее свойство души.

Людмила РОМАНОВА.

Льву Трахтенбергу – новый срок
ОБ ЭТОМ ПИСАЛА «КОММУНА»

Как уже писала «Коммуна», в марте
окружной суд Манхэттена приговорил
нью-йоркского импресарио, уроженца
Воронежа Льва Трахтенберга, к 3,5 го-
дам тюрьмы за вымогательство денег у
бывшей воронежской учительницы Анны
Будаковой. Ее денежная компенсация оп-
ределена в размере 10 тысяч долларов.

Затем по новому делу суд Ньюарка (штат
Нью-Джерси) в минувшую пятницу приго-
ворил импресарио к пяти годам тюремно-
го заключения за ввоз в США обманным
путем четырех россиянок для выступления
в стриптиз-клубах и вымогательство у них
денег. Поскольку менее длительный срок
наказания поглощается более продолжи-
тельным, Трахтенбергу предстоит провес-
ти за решеткой пять лет. Трахтенбергу, ко-
торый в последнем слове заявил о своем

«глубочайшем раскаянии», предстоит так-
же выплатить пострадавшим компенса-
цию в размере 76 тысяч долларов.

Первоначально импресарио категори-
чески отрицал свою вину, однако в итоге
заключил соглашение с прокуратурой,
рассчитывая получить сравнительно не-
большой срок. В обвинительном заклю-
чении говорится, что Трахтенберг вместе
с сообщниками привозил россиянок в
США как членов «международно признан-
ной российской труппы», а на самом деле
с тем, чтобы определить их на работу в
стриптиз-клуб.

После оглашения приговора Трахтен-
берг обратил внимание корреспонден-
тов на то, что некоторые из потерпевших
по нескольку раз приезжали в США и
по-прежнему работают стриптизершами.

Он считает, что, подписав заявления в
прокуратуру, женщины рассчитывают по-
лучить вид на жительство в Америке по
закону о «торговле людьми» 2000 года.  В
соответствии в этим законом любой не-
легальный иммигрант, обвиняющий сво-
его работодателя в «принудительном тру-
де» и «ущемлении свобод», получает пра-
во на визу и впоследствии «грин-кард»
при условии сотрудничества с правоох-
ранительными органами.

Трахтенберг, его бывшая жена Викто-
рия Ильина и их земляк Сергей Мальчи-
ков были арестованы в августе 2002 года.
С тех пор известный в Нью-Йорке органи-
затор гастролей российских исполните-
лей и театральных коллективов находил-
ся под домашним арестом.

Мальчиков признал себя виновным
еще в августе прошлого года, подписав
соглашение о сотрудничестве с прокура-
турой. Ильина по-прежнему настаивает

на своей невиновности. Отбывать приго-
вор Трахтенберг начал 3 июня. В тюрьме
он намерен вести дневник и размещать
его на своем интернет-сайте.

NEWSru.com

«Кубань» (Краснодар) – «Факел» - 1:0.
Гол: Рикарду, 73.
«Кубань»: Дикань, Калешин, Ленгиел, Матьола, Засеев (Рикарду, 46),

Тлисов (Олейник, 89), Ушенин, Кантонистов, Зуев, Вука (Сальников, 67),
Попов (Антонов, 67).

«Факел»: Саморуков, Гордеев, Д.Смирнов, Алякринский, Гармашов (Ах-
медов, 85), В.Смирнов, Щеголев, Никитин, Скоков, Окорочков, Прокопен-
ко.

Предупреждения: Д.Смирнов, 18. Скоков, 20. Щеголев, 56. Кантонис-
тов, 72.

Судья: Евстигнеев (Королев).
5 июня. Краснодар. Стадион «Кубань». 22 градуса, 12000 зрителей.

До ничьей
не дотянули

Несмотря на явное преимущество
хозяев поля и на многочисленные
удары по воротам Саморукова (бо-
лее 20 раз, в то время как гости лишь
дважды пробили), матч мог закон-
читься нулевой ничьей. И было бы
справедливо, если бы на табло оста-
лись нули, потому что записной фа-
ворит первенства, каким считается
«Кубань», должен показывать яркую
игру, творческую, а он буквально му-
чается на поле – никакой искромет-
ности, никакой импровизации и вы-
думки в действиях команды не на-
блюдается. Лишь такие, как вышед-
ший на замену бразилец Рикарду,
способны за счет богатого техничес-
кого мастерства решить судьбу встре-
чи. Что в нашем случае и произошло
– Рикарду взял на себя инициативу,
промчался с мячом метров тридцать,
никому его не передал и, поочередно
обыгрыв сразу четверых воронеж-
цев, нанес точный удар в левую от
голкипера «девятку».

«Факел» в этом году на чужих по-
лях заранее считается слабой сторо-
ной, добиться на выезде ничьей –
это уже подвиг для него и престиж.
Может, поэтому краснодарцы особых
ухищрений для взламывания оборо-
ны гостей и не придумывали. Хотя,

повторюсь, и этот единственный гол
мог не состояться, не будь в их соста-
ве бразильского легионера.

Махачкалинское «Динамо» хоть и
проиграло в 15-м туре «Уралу» в гос-
тях – 0:2, но с первой ступеньки тур-
нирной таблицы не соскочило и, бо-
лее того, на целых три очка опере-
жает «КАМАЗ», который с тем же сче-
том дома обыграл «Чкаловец-1936».
Еще раз – 2:0 случилось в поединке
«Сокола» с «Орлом», что указывает
на определенное оздоровление са-
ратовской команды. 2:1 зафиксиро-
вано в матчах «СКА-Энергии» с «Ло-
комотивом» и «Волгаря-Газпрома» с
«Авангардом». «Химки» с «Металлур-
гом-Кузбассом» разошлись миром
– 1:1, а вот «Анжи» и «Луч-Энергия» в
родных стенах провели по три «су-
хих» мяча соответственно «Металлур-
гу» и «Амуру». А больше всех голов
было проведено в очной дуэли «спар-
таковцев» Челябинска и Нальчи-
ка – 2:2.

Воронежцы опустились на 10-ю
строчку турнирной таблицы, завтра
они играют в Махачкале с «Анжи».
Репортаж слушайте по «Маяку-24»
на волнах FM 106,8 с 18.00.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

«Энергия» - седьмая
Волей календаря 5 мая не только фут-

больный «Факел»  играл в Краснодаре, но и
гандбольная «Энергия». При этом факти-
чески в одно и то же время  с футболистами
подопечные Игоря Грицких вышли против
местного «СКИФа-Кубани» и в относительно
равной борьбе уступили ему с разницей в два
мяча – 27:29. Это была предпоследняя игра
«Энергии» чемпионата России в суперлиге.
Заключительная состоится дома 12 июня с
дублерами «Чеховских медведей» (начало в
17.00), результат ее не имеет никакого значе-
ния – наши земляки завершают турнир на
седьмом месте.

Юрий МАЙСКИЙ.

Крюков, как обычно, на коне
На континентальном чемпионате по

спортивной гимнастике, завершившемся
в воскресенье в Венгрии, в городе Дебре-
цене, Николай Крюков завоевал «бронзу»
в упражнениях на коне. Его результат -
9,656 балла. Золотую медаль взял хозяин со-
ревнований Кристиан Берки, набравший
9,775. Второе место занял румын Мариуса
Урзики - 9,762. Отметим, что в финал в от-
дельных видах программы прошли только
два российских гимнаста – Крюков и моск-
вич Александр Сафошкин.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Узнаем, как боксирует Тунис!
Воронежские боксеры продолжают

развивать международные связи. Теперь
в наш город приехала сборная Туниса. В
планах тунисских боксеров - провести с во-
ронежцами матчевую встречу. Она состоит-
ся 9 июня в 19 часов – ринг по уже сложив-
шейся традиции будет установлен на арене
Воронежского цирка. Команды сойдутся
«стенка на стенку», а потому стоит отметить,
что гости привезли представителей всех ве-
совых категорий.  Разумеется, боями визит
не ограничится: воронежцы намерены пока-
зать коллегам по рингу город и вообще орга-
низовать для них обширную культурную про-
грамму.

Гонки маленьких машин
В Воронеже прошел второй этап «Кубка

Черноземья» по картингу. Более 80 картин-
гистов из Рязани, Белгорода, Орла, Тулы,
Липецка, Курска, Волгограда и других горо-

дов съехались на воронежский картодром,
где шли состязания в десяти классах ма-
шин. Местную школу картинга представля-
ли гонщики из Воронежа, Бутурлиновки, Но-
воворонежа и Рамони. Нашим землякам уда-
лось одержать победу в следующих классах:
«Кадет» - Илья Касымов, «Ракеты» – Андрей
Якунин, «Союзный-Ю» – Сергей Держаков,
«Формула – С» – Андрей Данченко. Призера-
ми стали Руслан Ермолов, Владислав Вых-
рестюк, Владислав Дудашвили, Димитрис
Бабков, Алексей Мартьянов, Андрей Пиля-
кин, Дмитрий Яновский, Ярослав Нелезин,
Евгений Вишован, Андрей Малюгин, Антон
Верлин.

На проходившем параллельно этапе об-
ластного чемпионата победителями стали
Роман Далада из Бутурлиновки, Илья Касы-
мов и Сергей Держаков из Воронежа, Алек-
сей Мартьянов из Нововоронежа.

Ксения ЗВЕРЕВА.

В копилку спартакиады
Воспитанник воронежской СДЮС-

ШОР № 10, супертяжеловес Александр
Анучин стал победителем первенства
России по греко-римской борьбе, прохо-
дившем в Кирове. В то же время юные во-
ронежские борцы греко-римского стиля за-
няли второе командное место на зональном
этапе летней Спартакиады учащихся Рос-
сии в Тамбове. Наша команда уступила вла-
димирским спортсменам, а третье место за-
няли борцы из Ивановской области. В лич-
ном зачете первое место в весовой катего-
рии до 58 килограммов занял Сергей Здо-
ровцев, Дмитрий Серов в весе до 85 кило-
граммов стал вторым, а Мушех Татосян (до
54 килограммов) и Иван Воронков (до 50
килограммов) поднялись на третью ступень-
ку пьедестала почета.

Мария ЕЛФИМОВА.
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Администрация области выражает
глубокие соболезнования начальнику
управления стратегического планиро-
вания Павлу Алексеевичу Кабанову в
связи с безвременной кончиной его
матери

КАБАНОВОЙ
Прасковьи Михайловны.

ОАО «Воронежэнерго»
сообщает

о прекращении
действия

всех доверенностей,
выданных  от имени

ОАО «Воронежэнерго»

Аблатаеву
Абдуллахану Юлдашевичу,

Алексееву
Вячеславу Алексеевичу,

Бабичу
Алексею Александровичу,

Покатилову
Анатолию Владимировичу,

Севергину
Евгению Михайловичу

с 17 мая 2005г., в связи
с увольнением указанных

лиц из ОАО «Воронежэнерго».

Генеральный директор
ОАО «Воронежэнерго»

В.И. ПЯТИГОР.

ГУП ВО «Объединенная дирекция
капитального строительства и га-
зификации» сообщает об отклоне-
нии всех заявок на участие в кон-
курсе на строительство объекта:

«МОУ Оськинская СОШ, Хохольс-
кого района Воронежской облас-
ти (реконструкция)», объявление о
котором было опубликовано  в
газете «Коммуна»  № 16 от
03.02.05 года.

ИЗВЕЩЕНИЕ
ОБ ОТКЛОНЕНИИ

ВСЕХ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ
В КОНКУРСЕ

Сатюкова Ирина Алексеевна,
 действующая по доверенностям от имени 115 собственников 115 земельных долей

в праве общей долевой собственности на земельный участок общей площадью 815,36 га
(в том числе пашни 788 га), расположенный по адресу:

Воронежская область, Новохоперский район,в границах СХА «Е.-Коленовская»,

извещает о намерении собственников выделить земельный участок
общей площадью 815,36 га (в том числе пашни 788 га) в счет 115 земельных долей

в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель сельхозназначения
для передачи в аренду ОАО СХП «Елань-К».

Указанный земельный участок расположен: пашня – 788 га – к. 1, к.9, ч.к.10 – 84 га, к. 15, 16, 17;
пастбище – 26,9 га – ч.к. 11 – 26,9 га; сенокос – 0,46 га – ч.к. 2 – 0, 46 га.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает рыночную стоимость остающих-
ся после выдела земельного участка в расчете на единицу площади.  Компенсация не выплачивается.

Возражения по местоположению выделяемого земельного участка просим направлять по адресу:
Воронежская обл., г.Новохоперск, ул. Тимирязева, 30, Сатюковой И.А., а также в Новохоперский

отдел Главного управления Федеральной регистрационной службы по Воронежской области.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Уважаемый Василий Николаевич!
Возглавляемый Вами коллектив ОАО «Кристалл» тепло и

сердечно поздравляет Вас с днем рождения!
В Вашем лице мы видим образ руководителя, имеющего ог-

ромный жизненный опыт в сочетании с неиссякаемой энергией
и поразительной работоспособностью. Преданное отношение
к своей работе, высокая требовательность и ответственность
к себе и подчиненным, видение перспективы, умение находить
разумные компромиссы, объединять людей являются основой
Вашего авторитета и позволяют решать сложнейшие вопро-
сы, стоящие перед коллективом.

В этот прекрасный день, уважаемый Василий Николаевич,
желаем Вам от души здоровья и благополучия. Пусть все у Вас
ладится и идет по восходящей. Пусть Вам всегда и во всем
сопутствует удача и душевные силы не оставят Вас в трудную
минуту. Пусть только мир и тепло окружают Ваш дом.

С уважением, коллектив ОАО «Кристалл».

Завтра – день рождения
Пацева В.Н.

Открытое акционерное общество «РИФ»
уведомляет, что 24 июня 2005г. в 15.00
в помещении столовой ОАО  «РИФ»

(г.Воронеж, ул.Дорожная, 17/2) состоится

ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ
АКЦИОНЕРОВ.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета, бухгалтерского ба-

ланса, счета прибылей и убытков за 2004г.
2. Утверждение заключения аудитора общества.
3. Избрание Совета директоров.
4. Избрание Ревизионной комиссии.

Регистрация участников собрания 24.06.05г.
с 13-00 до 14-45.

Список акционеров составлен на 24 мая 2005г.

С информационными материалами можно
ознакомиться по месту нахождения общества,

телефон для справок (0732) 31-64-51.

НинуНинуНинуНинуНину
МихайловуМихайловуМихайловуМихайловуМихайлову

поздравляем
с днем

 рождения.
Желаем любви,

здоровья
и благополучия

во всем.

               Коллеги.               Коллеги.               Коллеги.               Коллеги.               Коллеги.

ОБЛАСТНАЯ ДУМА ПОЗДРАВЛЯЕТ

8 июня - день рождения депутата областной Думы В.Н.Пацева.
Уважаемый Василий Николаевич! Депутаты Воронежской областной Думы сердечно поздравляют Вас с днем

рождения. Мы не сомневаемся, что к нашим поздравлениям единодушно присоединятся тысячи Ваших избирателей -
калачеевцев и петропавловцев, оказавших Вам доверие на недавних выборах депутатов областной Думы и знающих Вас
как человека, слово которого никогда не расходилось с делами. Больших Вам успехов в депутатской и служебной
деятельности, счастья, крепкого здоровья и жизненного благополучия.

20 мая 2005 года в г. Воронеже состоялось годовое общее собра-
ние акционеров ОАО «Воронежская генерирующая компания»

Форма проведения – собрание совместного присутствия.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц,

имеющих право на участие в общем собрании - 56 125 119.
Число голосов, которыми обладали лица – владельцы размещенных

акций, имеющих право голоса на собрании - 56 151 024.
Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в

собрании - 47 877 252.
Кворум по вопросам повестки дня - 85,2651 %.

Собрание акционеров приняло следующие решения:
По вопросу № 1

1. Утвердить годовой отчет Общества по итогам 2004 года, годовую
бухгалтерскую отчетность Общества за 2004 год, отчет о прибылях и
убытках Общества по итогам 2004 года.

2.  Утвердить следующее распределение прибыли (убытков) Обще-
ства за 2004 финансовый год:

(тыс. руб.)

Нераспределенная  прибыль
(убыток) отчетного периода: 94089

Распределить на:        Резервный фонд 4704

                                     Фонд накопления 37267,4

                                     Дивиденды 52117

3. Выплатить дивиденды по обыкновенным акциям Общества по
итогам 2004 года в размере 0,696123 рубля на одну обыкновенную
акцию Общества в денежной форме в течение 60 дней со дня принятия
решения об их выплате.

      Выплатить дивиденды по привилегированным акциям Общества
по итогам 2004 года в размере 0,696123 рубля на одну привилегиро-
ванную акцию Общества в денежной форме в течение 60 дней со дня
принятия решения об их выплате.

По вопросу № 2
Утвердить аудитором ОАО «Воронежская генерирующая компания»

ЗАО «ААФ «Аудитинформ».

По вопросу № 3
Утвердить Положение о порядке созыва и проведения заседаний Совета

директоров Общества в новой редакции.

По вопросу № 4
Избрать Ревизионную комиссию ОАО «Воронежская генерирующая ком-

пания» в составе:

№ п/п Ф.И.О.

1. Варламов  Андрей  Александрович

2. Игнатенко  Светлана  Ивановна

3. Мансурова  Ольга  Николаевна

4. Минифаева  Юлия  Евгеньевна

5. Шелковой  Виталий  Валерьевич

По вопросу № 5
Избрать Совет директоров ОАО «Воронежская генерирующая компания»

в составе:

№ п/п Ф.И.О.

1. Яценко  Валерий  Яковлевич

2. Ефимов  Алексей  Евгеньевич

3. Несветайлов  Василий  Федорович

4. Долин  Юрий  Ефимович

5. Оруджев  Эльдар  Валерьевич

6. Косарев  Сергей  Борисович

7. Быханов  Евгений  Николаевич

8. Хальмеев  Тахир  Каюмович

9. Картошкин  Виктор  Николаевич

По вопросу № 6
Внести в Устав ОАО «Воронежская генерирующая компания» изменения и

дополнения.

Совет директоров ОАО
«Воронежская генерирующая компания».

ИТОГИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
ОАО «ВОРОНЕЖСКАЯ ГЕНЕРИРУЮЩАЯ КОМПАНИЯ»


